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Твой долг, 
товарищ строитель!
Каждое утро тысячи строителей 

Томска поднимаются на леса ново
строек, спускаются в траншеи 
подвалов и коммуникаций, стано
вятся к  механизмам бетонных и 
растворных узлов, садятся в ка
бины башенных кранов, автома
шин, экскаваторов. Каждый из 
них выполняет свое, на первый 
взгляд, небольшое задание, а в це
лом трудолюбивые руки строите
лей создают для государства ог
ромные материальные ценности, 
предприятия и жилые дома.

Где бы ни трудился советский 
человек, он везде чувствует лич
ную заинтересованность в общем 
деле. Еще на заве Советского го
сударства В. И. Денин писал:

«Коммунизм начинается там, 
где появляется самоотверженная, 
преодолевающая тяжелый труд, за
бота рядовых рабочих об увеличе
нии производительности труда, об 
охране каждого пуда хлеба, угля, 
железа и других продуктов, доста
ющихся не работающим лично и 
не их «ближним», а «дальним», 
т. е. всему обществу в целом...».

Именно такой заботой проникнут 
почин рядовых строителей ком
плексной бригады тов. Тумайкина 
из УНР-787. Полностью отдавая 
отчет о серьезности задачи, стоя
щей перед строителями, рабочими 
и служащими предприятий и орга
низаций Томска. —  построить в 
1958 году 120 тысяч квадратных 
метров жилья —  бригада обрати
лась ко всем строителям и коллек
тивам города с призывом развер
нуть общегородское соревнование 
строителей, работников предприя
тий промышленности строймате
риалов, рабочих и служащих пред
приятий и учреждений Томска за 
досрочную сдачу жилых домов. 
Бригада приняла на себя конкрет
ные обязательства и подкрепляет 
их делами.

Патриотический призыв бригады 
тов. Тумайкина нашел горячий от
клик на многих стройках города. 
Включаются в соревнование строи
тели участков УНР-739, УНР-768, 
треста N° 97. работники комбина
тов М? 1 и ЛМ? 2 треста «Стройде- 
таль», рабочие отделов капиталь
ного строительства заводов под
шипникового. «Сибэлектромотор» 
и помогающие им возводить дома 
по методу горьковчан представи
тели цехов этих предприятий.

Однако почин бригады тов. Ту
майкина подхвачен далеко не во 
всех коллективах строек и пред
приятий города. В потоке откликов 
на призыв инициаторов не слыш
но голоса строителей из МДО-135. 
рабочих и служащих заводов мано
метрового. «Томкабель» и многих 
других. Что же вы молчите, това
рищи?

Большинство коллективов пред
приятий и строек приняло социа
листические обязательства по до
срочному вводу жилой площади. 
Но этого мало. Главное —  выпол
нить их. Каждый пункт обяза
тельств надо взять под контроль, 
каждый пусковой дом —  под на
блюдение. И если обнаруживается 
задержка или прорыв, сюда надо 
бросить необходимые силы и сред
ства.

Успех в соревновании приходит 
на те стройки, к  тем коллективам, 
где неустанно ищут новые резер
вы повышения производительно
сти труда и вводят их в действие.

где все строители стремятся ра
ционально использовать механиз
мы. экономно расходовать материа
лы и детали.

Известно, что высокие темпы 
строительства обусловлены мно
гим. Здесь и внедрение новых, 
более экономичных конструкций, и 
лучшая организация строительного 
производства, и применение пере
довых методов труда, и хорошее 
качество пэоектов. Успех зависит 
также от квалификации, мастерст
ва строителей.

В соревновании каждый .строи
тель должен проявить не только 
мастерство, но и высокое чувство 
ответственности за положение дел 
на стройке, направить на лучшую 
организацию производства свою 
энергию, смекалку, инициативу. 
Передовой донецкий шахтер Ни
колай Мамай дал пример такой 
формы соревнования, которая поз
воляет отличиться каждому и в то 
же время достигнуть общего подъ
ема. Долг строителей —  всемерно 
развертывать соревнование по ме
тоду Николая Мамая, добиться, 
чтобы каждый на своем рабочем 
месте ежесменно перевыполнял 
нормы.

Поставленная партией задача —  
ликвидировать в ближайшие 10—  
12 лет недостаток в жилищах для 
трудящихся —  требует не только 
ускорить строительство, но и 
снизить его стоимость. Поэтому 
надо всемерно поддержать строи
телей 4-го участка УНР-739, 
предложивших подхватить почин 
магнитостроевцев и развернуть 
борьбу за снижение стоимости 
квадратного метра жилых домов. 
Экономить каждый кирпич, каж
дый килограмм цемента, каждую 
строительную деталь —  твоя 
первейшая обязанность, строитель!

По-боевому организовать сорев
нование, добиться выполнения обя
зательств —  в этом должны по
мочь строителям и коллективам 
предприятий их партийные, проф
союзные и комсомольские органи
зации. Долг коммунистов строек—  
сделать соревнование везде глас
ным, живым, действенным, укреп
лять производственную дружбу и 
товарищескую взаимовыручку 
между строителями смежных про
фессий. обобщать и внедрять опыт 
передовиков, добиться четкой ор
ганизации производства, высокого 
качества работ.

Не может стоять в стороне от 
соревнования строителей и управ
ление строительства и промыш
ленности строительных материалов 
Томского Совнархоза. Его работни
кам необходимо неустанно забо
титься о полном обеспечении 
строек материалами и техникой, не 
допускать распыления сил, уста
новить строгий контроль за выпол
нением обязательств каждой строй
кой я предприятием, за вводом в 
эксплуатацию в срок каждого 
объекта.

Приближается Первомай —  день 
международной солидарности тру
дящихся. По традиции всех совет
ских людей строители Томска дол
жны к этой торжественной дате 
закончить первый этап соревнова
ния за досрочную сдачу жилых 
домов, ввести в строй ряд объек
тов.

Товарищи строители! Разверты
вайте боевое соревнование за до
срочный ввод в эксплуатацию жи
лых домов!

На пять дней раньше срока
Коллектив завода „ Сибэлектромотор“  

выполнил квартальный план
В эти они в пноходной завода 

«Счбзлентромотов» все чаше по
являются «молнии», извещающие 
о твудовых успехах создателей мо
торов, 21 марта сообщалось о тру
довой победе коллектива сборочно
го uexa № 1: в этот день сборщи
ки на десять дней раньше срока 
выполнили квартальный план. На

следующий день «молния» сообща
ла о досрочном выполнении квар
тального плана заготовительным 
цехом № 3.

26 марта квартальный план вы
полнен заводом на 100,3 процента.

Коллектив предприятия обязался 
до конца квартала выпустить 
сверхплановой продукции на пол
тора миллиона рублей.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

*8 апреля, в 12 часов дня, в помещении Дома офицеров (проспект 
имени Ленина, 25) созывается шестая сессия Томского городского 
Совета депутатов трудящихся.

На рассмотрение сессии вносятся вопросы:
1. О мерах улучшения санитарного состояния города.
2. Утверждение народнохозяйственного плана и бюджета города

на 1958 год. “  * *
На сессию приглашаются депутаты районных Советов г. Томска, 

руководители предприятий и учебных заведений.
ГОРИСПОЛКОМ.

Выполнили квартальный 
план заготовок и закупок 

продуктов 
животноводства

Труженики сельского хозяйства 
Латвийской ССР. Литовской ССР и 
Молдавской ССР, претворяя в 
жизнь поставленные задачи Цент
ральным Комитетом КПСС и Сове
том Министров СССР в Обращении 
к  работникам сельского хозяйства 
и развернув социалистической со
ревнование за увеличение произ
водства продуктов животноводства, 
досрочно выполнили планы перво
го квартала 1958 года заготовок п 
закупок молока и мяса.

Также выполнили и значительно 
перевыполнили квартальные планы 
сдачи и продажи государству моло
ка Азербайджанская, Армянская, 
Грузинская. Киргизская, Таджик
ская, Туркменская. Узбекская и 
Эстонская союзные республики.

Томская область 
перевыполнила план 

заготовок и закупок яиц
Томская область завершила 

квартальный план заготовок и за
купок яиц. На 20 марта по обще
ственному и индивидуальному сек
торам сдано и продано государст
ву 330 тысяч штук яиц, почти 
на 200 тысяч больше, чем на эту 
же дату в прошлом году. План 
первого квартала выполнен на
124,7 процента.

--------  □ □ --------

Р Е З И Н О В А Я
Н Р О В Л Я

КУЙБЫШЕВ. 25 марта. (ТАСС) 
Артель «Экспериментатор» Куйбы- 
шевского облпвомсовета построила 
и пустила в эксплуатацию цех по 
производству резино-битумной
коовлп.

Технология этого производства 
разработана технической конторой 
по использованию вторичного сырья 
«Роспромсовета». Сырьем для из
готовления нового коовельного ма
териала служат старые автомо
бильные шины, изношенная рези
новая обувь, хлопчатобумажное 
тряпье, а также битум, получае
мый из отходов местных нефтепе
рерабатывающих заводов.

Резино-битумная кровля’ выпу
скается листами размером 50 на 
50 сантиметров и толщиной 3,5 
миллиметра. Они укладываются^ на 
крыше по легкой сплошной обре
шетке, прикрепляются гвоздями и 
по желанию могут окрашиваться 
любыми влагостойкими красками.

Изготовлена первая партия но
вого кровельного материала — семь 
тысяч квадратных метров. До кон
ца года его будет выпущено около 
ста тысяч квадратных метров

Надоим к 1 мая не менее 1000 килограммов молока ш корову
☆  ☆

Я получу к I мая 1.200 
килограммов молока, за год —

3 .5 0 0 !
Наши соседи —  доярки колхоза 

«Рассвет» задумали хорошее де
ло: к  маю надоить по 1.050 ки 
лограммов молока на корову. Это—  
верная гарантия того, что свое 
обязательство —  получить в ны
нешнем году по 3.000 килограм
мов молока —  они выполнят.

Все доярки нашей фермы одоб
ряют это начинание и обязуются 
добиться резкого увеличения на
доев молока. Клавдия Сорокова ре
шила надоить в маю 1.200, Дарья 
Алтухова —■ 1.100. Анна Емелья
нова —  не менее 1.000 килограм
мов молока.

Я тоже горячо поддерживаю 
инициативу своих соседей и беру 
обязательство надоить к  1 мая не 
менее 1.200 килограммов молока, а 
за год —  не менее 3.500 килограм
мов. Хочу соревноваться с одной 
из лучших доярок области тов. Кор
невой из колхоза «Победа», кото
рая в этом году пообещала полу
чить по 3.500 килограммов молока 
на корову.

Правда, дояркой я работаю мень
ше года. В прошлом году надоила 
только по 1.230 килограммов мо
лока на корову. Получилось эго 
потому, что была плохо организо
вана зимовка скота. В осенние меся
цы надои молока снизились до 
60— 68 килограммов на корову. 
Колхозники в шутку называли ко- 
dob козами. А вот теперь эти «ко
зы» дают по 18— 20 килограммов 
молока в сутки. Например, от сво
ей группы в январе я надоила 
236, в феврале —  289, а в мар
те будет свыше 350 килограммов 
на корову. А всего за два месяца 
и 20 дней этого года я надоила 
свыше 800 килограммов молока на 
корову.

С в о д к а
о надоях молока на ф ураж ную корову  

по районам области на 25 марта 1958 года
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1 Кожевниковский 150 30
2 Асиновский 136 30
3 Парбигский 136 26
4 Чаинский 133 27
5 Шегарский 131 21

6 Томский 127 23
' 7 Молчановский 126 27

8 Пышкино-Троицкий 117 25
9 Туганский 115 24

10 Зырянский 115 23
11 Кривошеинский 114 26
12 Каргасокский 107 21
13 Бакчарский 104 22
14 Васюганский 103 23
15 Колпашевский 101 20
16 Парабельский 90 21
17 Александровский 82 22
18 Пудинский 78 15
19 Тегульдетский 73 15
20 Верхне-Кетский 64 11,5

Томский совхоз 154 33

В этом году мы по-настоящему 
взялись за повышение продуктив
ности дойного стада. Кормим коров 
в основном сеном, силосом и му
кой.

Я изучила привычки каждой ко
ровы, и делаю все от меня завися
щее. чтобы обеспечить их высокую 
продуктивность. Стараюсь разно
образить «стол»: когда сено пло
хое и коровы его едят плохо, по
ливаю сено соленым раствором; 
если корова не съедает весь силос, 
посыпаю его мукой. Чаще всего му
ку  скармливаю в виде густой бол
туш ки или теплого, посоленого 
пойла. Часто пэиготовляю заква
шенную болтушку.

Очень важно дать корове корм 
по вкусу. Я особенно внимательно 
слежу за высокаудойными корова
ми Савой. Послушницей. Они у ме
ня капризные. Сначала даю им за
квашенную болтушку, если отка
зываются пить ее, —  предлагаю 
пресную.

Концентрированные корма полу
чаю в зависимости от количества 
надоенного молока и распределяю 
их сама. Тут надо быть очень вни
мательной. Недокормишь корову, —  
молока недополучишь. Но и от пе
рекорма она молока не прибавит.

Работа доярки требует добросо
вестного отношения к делу. Я люб
лю свою профессию. Поэтому смело 
беру на себя обязательство надоить 
не менее 3.500 килограммов моло
ка на корову, за один год повы
сить продуктивность коров больше, 
чем на 2.000 килограммов.

Анна ТОБОЛИЧЕВА,
доярка колхоза имени Чапаева, 

Кожевниковского района.

Доярка колхоза «Прогресс», Молчановского района, 
А. Бессонова приветствует начинание кожевниковеких доя
рок, решивших к 1 мая надоить 1.000 килограммов молока 
на корову. Она включается в это соревнование и берет обя
зательство надоить не менее 1.100 килограммов молока на 
корову. За 2 месяца и 20 дней марта тов. Бессонова полу
чила от каждой коровы по 770 килограммов молока.

Фото В. Кенина.

Поддерживаем почин 
кожевниковеких доярок

Коллектив нашей молочнотовар
ной фермы стремится внести свой 
вклад в борьбу советского _ на
рода за то, чтобы в ближайшие 
годы догнать США по производ
ству мяса,, молока и масла на 
душу населения. Мы решили в 
этом году на каждую фуражную 
корову надоить не менее 2.300 
килограммов молока, а передовые 
доярки будут бороться за получе
ние 2.500 килограммов молока на
КОРОВУ.

Принимаем все меры к тому, 
чтобы выполнить это обязательст
во. Надои повышаются. За январь 
было надоено по 161 килограмму 
молока на корову, в феврале —  
по 200 килограммов, за 24 дня 
марта —  по 194 килограмма. Сей
час молока надаиваем вдвое боль
ше. чем в 1957 году.

Передовые доярки надоили но 
560— 630 килограммов молока на 
корову.

Доярки колхозов «Рассвет» и

имени Калинина.. Кожевниковского 
района, решили надоить к  1 мая 
по 1.000 — 1.050 килограм
мов молока и призвали к  этому 
всех доярок области.

Мы горячо поддерживаем их 
предложение и будем бороться за 
перевыполнение дневного задания 
по надоям молока. Пересмотрев 
ранее принятые обязательства, мы 
обещаем к  1 мая надоить на коро
ву тоже не менее 1.000 килограм
мов молока.

Призываем всех доярок Зырян
ского района еще шире развернуть 
социалистическое соревнование за 
повышение поодуктивности коров, 
за право участия в первомайском 
празднике в г. Томске.

А. КОРКИНА. Н. РОЖКОВА,
С. ЛУНИНА. N1. РАКИНС.
Л. ТЮФЯНОВА. М. ТОЧЕНОВА,
X. ПУРГАЛИС —  доярки кол

хоза имени Жданова, 
Зырянского района.

Будем соревноваться за звание бригады высокой
культуры земледелия

ОЛОВО МЕХАНИЗАТОРОВ ТОМСКОГО РАЙОНА

Состоялось собрание меха- < 
низаторбв Томского района, на ! 
котором они обсудили вопрос 
о подготовке к весеннему се
ву.

Бригадиры тракторных |
г бригад, трактористы, инженер- ;

но-технические работники } 
; МТС, председатели колхозов 5 
! горячо одобрили решения $ 

февральского Пленума ЦК ' 
КПСС и тезисы доклада < 
Н. С. Хрущева. Они выразили 
единодушное мнение: на забо
ту партии и правительства о 
дальнейшем развитии колхоз- ! 
ного строя ответить новыми ! 

; успехами в труде. <
! Участники собрания горячо <
( одобрили инициативу механи- I 

заторов бригады тов. Филюши- > 
на из Кожевниковского рай- | 
она, предложивших организо- i 
вать соревнование аа высокую ! 

j культуру земледелия и луч
шее использование техники, и | 
трактористов бригады тов. j 

1 Тюменцева из Поросинской <

IMTC Томского района, кото- ? 
рые решили соревноваться за > 
звание бригады высокой ( 
культуры земледелия. {

Ниже мы публикуем от- j 
дельные выступления участии- > 
ков этого собрания. >Поддерживаем почин 

бригады тов. Филюшина,—
говорит И. Ф. ТАРАНУ ХА, 

бригадир тракторной 
бригады колхоза 

„Путь к социализму“

Вчера на бригадном собрании мы 
обсудили письмо трактористов 

бригады В. И. Филюшина из кол
хоза имени Папаева. Еожевников- 
ского района. Все. наши механиза
торы поддерживают инициативу 
кожевниковлев.

За счет лучшего использования 
техники и повышения производи
тельности труда мы решили дове
сти выработку каждого рабочего в 
каждую смену до 110 процентов. 
Весенний сев проведем за 10 ра
бочих дней. Сезонную выработку 
на трактор доведем до 850 гекта
ров. Снизим себестоимость механи
зированной обработки каждого 
гектара на 5 процентов, сэкономим 
горючего не менее 5 процентов.

Сейчас в нашем колхозе и тех
ника и семена —  все готово к  се
ву.

Наша бригада 
к севу готова,—

говорит бригадир 
тракторной бригады, колхоза 

„Красный сибиряк“
3. ШАХВОРОСТОВ

В прошлом году наша бригада 
работала хорошо. Мы выполнили 
план по урожайности, сэкономили 
много горючего, досрочно заверши
ли план тракторных работ. В этом 
году думаем добиться еще более 
высоких производственных показа
телей.

Е севу бригада готова. Тракторы 
и сельхозмашины хорошо отремон
тированы и доставлены на усадь
бу колхоза. Семена очищены, про
верены на всхожесть.

Мы горячо поддерживаем печнн 
тракторной бригады тов. Филюши
на из Кожевниковского района. 
Включаемся в соревнование и бе
рем на себя обязательство собрать 
на всей площади зерновых стопудо
вый урожай, сэкономить 15 про
центов горючего и добиться эконо
мии денежных средств на ремонте 
техники в сумме 8 тысяч рублей.

Вызываем на соревнование трак
торную бригаду Владимира Ляха 
из колхоза «Память Кирова».

Не забывать о кормовой 
базе для

животноводства,—
говорит В. ЛЯХ, 

бригадир трактирной бригады 
колхоза „Память Кирова“

Задача в ближайшие годы 
догнать США по производству 
молока, масла и мяса на ду
шу населения приобретает все 
большую популярность среди ра
ботников сельского хозяйства. Те
перь и мы. став колхозниками, бу
дем больше уделять внимания об
щественному животноводству. В 
этом году наша бригада взяла обя
зательство добиться урожайности 
зерновых по 14 центнеров с гекта
ра. заложить по 10 тонн силоса 
на каждую фуражную корову.

Мы решили создать прочную 
кормовую базу для общественного 
животноводства. Надо, чтобы каж
дый тракторист заготовку кормов 
считал своим кровным делом.

Отвеемся за 10 дней,—
говорит Г. ШАЛАМОВ, 

бригадир тракторной 
бригады колхоза имени 

Сталина
Вчера мы провели собрание 

бригады, на котором обсудили 
письмо трактористов тракторных 
бригад тов. Филюшина из колхоза 
имени Чапаева. Кожевниковского 
района, и тов. Тюменцева —  из 
колхоза «Серп и молот». Томского 
района.

Мы горячо одобряем их призыв 
и вступаем в соревнование за вы
сокую культуру земледелия, луч
шее использование техники. Будем 
бороться за то. чтобы завоевать по
четное звание «бригады высокой 
культуры земледелия».

Мы решили получить в 1958 
году стопудовый урожай зерновых 
культур, по 300— 350 центнеров 
зеленой массы кукурузы, по 150

центнеров картофеля и овощей _ с 
каждого гектара. Весенний сев обя
зуемся провести за 10 рабочих 
дней, причем всю пшеницу посеем 
только перекрестным и узкоряд
ным способами.

Работу организуем так, чтобы 
каждую смену пахать на полгекта
ра. культивировать на 3— 4 гекта
ра. сеять на 5 гектаров больше 
нормы. Ежесменную норму каждый 
тракторист обязуется выполнять 
на Н О  процентов.

Проведем подкормку озимых на 
всей площади посева. Думаем сниг 
зить себестоимость механизирован
ной обработки каждого гектара на 
5 процентов, сэкономить 5 процен
тов горючего и смазочных материа
лов. Выработку на 15-сильный 
трактор доведем до 900 гектаров 
мягкой пахоты. Своими силами по
строим гараж для тракторов и 
сельхозмашин.

Мы вызываем на соревнование 
бригаду М. Тюменцева.

Собрание механизаторов решило:
©  Одобрить решение февральского Пленума ЦК КПСС и 

тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации машинно-тракторных стан- 

. ций».
©  В 1958 году получить по 13 центнеров зерна с гектара; 

надоить по 2.000 килограммов молока на корову; создать 
прочную кормовую базу для животноводства.

©  Закончить ремонт тракторов и сельхозмашин до 10 апре
ля, а комбайнов — до 1 июня.

©  В течение апреля силами тракторных бригад вывезти 
на поля навоза не менее 40 процентов от принятого колхоз
ного плана.

©  Провести весенний сев за 10— 12 рабочих дней на высо
ком агротехническом уровне.

©  Обеспечить своевременное проведение работ по между
рядной обработке пропашных культур, особенно кукурузы и 
картофеля; обеспечить внедрение комплексной механизации 
на кормодобывании.

©  Уборку хлебов производить только раздельным спосо
бом, закончив ее в течение 15— 20 рабочих дней.

©  Поддержать и одобрить инициативу тракторных бригад 
тов. Филюшина В. И. из Вороновской МТС Кожевниковского 
района, тов. Тюменцева М. А .—из Поросинской МТС, и по их 
призыву включиться в соревнование за высокую культуру 
земледелия, за лучшее использование техники. По примеру 
донецкого шахтера Николая Мамая развернуть соревнование 
за то. чтобы каждый работник перевыполнял норму выра
ботки: на пахоте — на 0,75 гектара, на культивации — на 
4 гектара, сеял на 5 гектаров больше, чем положено по нор
ме;

©  На каждый трактор за сезон , выработать не менее 670 
гектаров мягкой пахоты, сэкономить не менее 5 процентов 
горючего в течение года.

©  Призвать всех тружеников сельского хозяйства района 
шире развернуть социалистическое соревнование за новые 
успехи в хозяйственном и культурном строительстве, добить
ся первенства в соревновании с Юргинским районом Кеме
ровской области, Туганским и Шегарским районами Том
ской области.
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Повышать роль парторганизаций  
в колхозном производстве

Говорят секретари колхозных парторганизаций
Каргасокского района

Г лавное—работа 
с людьми

Долгое время в нашем колхозе 
животноводство было отстающей от
раслью- Ежегодный надой на фу
ражную корову едва достигал 900 
килограммов. На фермах часто ме
нялись доярки, телятницы.

Партийная организация не могла 
мириться с таким положением. 
Мы настояли, чтобы правление кол
хоза пересмотрело кадры работников 
животноводства. Некоторые неради
вые, неработоспособные колхозники 
были заменены, на работу в живот, 
новодство была направлена моло
дежь. Выпускники школ Зина Вя
лова и Нина Семенова стали, напри
мер, телятницами, Нина и Алек
сандра Волковы —  доярками. Вы
возка кормов была поручена молодо
му коммунисту Николаю Смирнову.

По совету партийной организа
ции опытные доярки, телятницы 
взяли шефство над молодыми жи
вотноводами. Так, Соломонида Федо
ровна Гришаева, проработавшая око
ло 20 лет телятницей, передавала 
свой опыт молодым телятницам 
3. Вяловой и Н. Семеновой. На фер
ме были организованы зоотехниче
ские курсы-

Партийная организация серьезное 
внимание уделила организации вос
питательной работы среди животно
водов. Два раза в неделю с доярка
ми. телятницами, возчиками сена 
проводятся беседы на различные 
темы. Регулярно бывают производ
ственные совещания, на которых 
подводятся итоги социалистического 
соревнования, обсуждаются назрев, 
шие вопросы жизни коллектива, ор
ганизуется обмен опытом.

На одном из открытых партийных 
собраний был обсужден вопрос об 
участии работников животноводства 
колхоза в решении всенародной за
дачи —  в ближайшие годы догнать 
США по производству продуктов 
животноводства на душу населенпя. 
Были намечены меры, обеспечиваю
щие повышение продуктивности 
скота.
- -  Среди животноводов колхоза ши
роко развернуто социалистическое 
соревнование. Парторганизация по
стоянно контролирует ход соревно
вания, итоги его освещаются в 
стенной газете и «молниях», об
суждаются на заседаниях правле
ния колхоза и собраниях.

Все эти меры способствовали 
улучшению дел в животноводстве. 
Прекратилась текучесть кадров, по
высилась продуктивность скота, 
увеличился выход молодняка. 
В, прошлом году на каждые 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий было получено 24,2 центнера 
мяса. 87,9 центнера молока.

Валовой надой молока за два ме
сяца текущего года увеличился на 
60 центнеров по сравнению с этим 
же периодом прошлого года. Колхоз

досрочно выполнил план государ
ственных закупок молока первого 
квартала-

Претворение в жизнь постановле
ния февральского Пленума ЦК КПСС 
потребует от нашей парторганизации 
повышения роли в руководстве хо
зяйством артели, коренного улучше
ния всей массово-политической ра
боты среди колхозников.

П. ГРИШАЕВ,
секретарь парторганизации кол

хоза имени Калинина.

Глубже вникать 
в экономику 

хозяйства
Партийная организация артели 

должна повседневно вникать в 
экономику хозяйства.

В течение продолжительного вре
мени правление нашего колхоза не 
заботилось о развитии свиноводства, 
не учитывало выгоды круглогодово
го откорма, растранжиривало поро
сят. Колхоз получал от свиноводства 
убытки.

Партийная организация после 
изучения дел на свиноферме рас
смотрела- вопрос на своем собрании 
о производстве свинины. Партийное 
собрание обязало коммуниста пред
седателя колхоза тов. Дубровина 
прекратить разбазаривание поросят, 
принять меры к организации круг
ло-годового откорма свиней. Развитие 
свиноводства было взято под особый 
контроль-

Без создания кормовой базы 
нельзя было серьезно думать об от
корме свиней. В колхозе были рас
ширены посевы и получен высо
кий урожай картофеля. Это дало 
возможность откормить и сдать го
сударству 59 голов свиней. В сред
нем вес каждой, головы составил 
161 килограмм.

В 1957 году от каждой свиномат
ки сельхозартель получила 9,3 
центнера свинины. Каждый выра
ботанный в свиноводстве трудодень 
дал колхозу дохода 18 рублей 30 
копеек. На 100 гектаров пашни 
колхоз получил 40 центнеров сви
нины.

Важным условием подъема обще
ственного животноводства является 
увеличение производства зерна. 
Партийная организация вместе с 
правлением колхоза разработала ме
ры повышения урожайности зерно
вых культур как на старопахотных 
землях, так и на вновь осваиваемых. 
Была улучшена обработка почвы, 
продуманы сроки сева каждой куль
туры с учетом условий севера Ста
ли больше вносить местных удобре
ний, организовали прополку посе
вов. Была объявлена решительная 
борьба потравам. Вопрос об охране 
посевов специально обсуждался на 
партийном собрании-

С каждого гектара в 1957 
году в колхозе было собрано по 
15,3 центнера зерновых. Такой уро
жай позволил правлению колхоза 

i выделить необходимое количество 
концентратов для общественного 
животноводства и улучшить дело не 
только с откормом свиней, но и по
высить продуктивность молочного 
стада.

Организовали соревнование жи
вотноводов. В таблицах, диаграм
мах. вывешенных в красных 
уголках ферм, отмечаются надои мо. 
лока за каждый день, пятидневку и 
декаду.

Новые задачи встают перед нашей 
парторганизацией в связи с поста
новлением февральского Пленума 
ПК КПСС. Повышается роль и от
ветственность партийных органи
заций в руководстве колхозным 
производством. Коммунисты колхо
за должны еше более глубоко вни
кать в экономику артели, более 
оперативно и квалифицированно 
руководить хозяйством.

А. ШАПОВАЛОВ, 
секретарь парторганизации кол

хоза «Новый быт».

Важная мера
Партийная организация и прав

ление нашего колхоза уделяют 
серьезное внимание осуществлению 
ежемесячного авансирования' и до
полнительной оплате труда.

До нынешнего года дополнитель
ную оплату в животноводстве по
лучали только доярки, свинарки и 
телятницы. Оставались в стороне 
другие работники ферм. Партийная 
организация изучила работу ферм, 
посоветовалась с работниками жи
вотноводства.

По предложению партийной ор
ганизации правление колхоза вве
ло дополнительную оплату работ
никам. занятым на вывозке кор
мов и навоза. Было установлен», 
что колхозники, работающие на 
вывозке кормов, получают за каж
дый вывезенный сверх нормы 
центнер сена дополнительно два 
рубля, помимо денег, начисляемых 
на трудодни.

Эта мера резко подняла произво
дительность труда на вывозке се
на. Если раньше возчик работал- 
на трех лошадях, то сейчас каж
дый возчик вывозит сено на 4— 5 
лошадях. Вывозка сена увеличи
лась в полтора —  два раза.

Введена дополнительная оплата 
и на вывозке навоза.

Партийная организация строго 
следит за тем. чтобы дополнитель
ная оплата вовремя начислялась и 
выдавалась колхозникам.

Строгое соблюдение принципа 
материальной заинтересованности 
колхозников позволило улучшить 
организацию труда, повысить его 
производительность.

Н. ЛОКТИОНОВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза «Авангард».

Байдуковский лесопункт Те- 
гульдетского леспромхоза до
срочно завершил выполнение 
квартального плана лесозагото
вок. Своим успехом лесозаготови
тели во многом обязаны коллек
тиву ремонтно-механической ма
стерской.

В феврале из-за отсутствия 
запасных частей встали сразу 
три трактора. Партийная органи
зация и руководители лесопунк
та поставили перед ремонтника
ми задачу — найти выход из 
создавшегося положения. И вы
ход был найден.

Заведующий мастерскими 
А. Литовец, токарь Г. Тулин, 
фрезеровщик А. Родичев приду
мали способ реставрации дета
лей, а слесарь С. Колеватов 
подсказал способ их цементирова
ния. Машины снова встали в 
строй.

Токарь Г. Тулин сконструиро
вал делительную головку для 
фрезеровки граней головок бол
тов. Теперь фрезеровка головок 
болтов производится в два раза 
быстрее и с лучшим качеством.

На снимке: Г. Тулин в ремонт
но-механической мастерской.

В. новокшонов.

Почин
асиновских

шоферов
В марте редакция асиновской го

родской газеты «Причулымекая 
правда» и автоинспекция Асинов
ского городского отдела милиции 
провели общественный смотр работы 
автохозяйств предприятий, учрежде
ний. колхозов и МТС города, и рай
она. В рейдовых бригадах участво
вало свыше 80 передовых шоферои, 
механиков, инженеров и техников.

В районном Доме культуры со
стоялось совещание передовых шо
феров района. В нем участвовало 
свыше 100 механизаторов. С докла
дом об итогах общественного смотра 
выступил автоинспектор М. С. Ми- 
наков.

В прениях выступили шоферы 
колхозов, МТС. внештатные автоин
спекторы, шоферы автороты.

Участники собрания приняли об
ращение ко всем шоферам района.

Следуя почину Николая Мамая, 
водители обязались выполнить план 
грузоперевозок на 110— 120 про
центов, экономить горючее, смазоч
ные материалы и резину, увеличить 
пробег каждого автомобиля между 
средним и капитальным ремонтами ; 
в полтора раза. Решено начать со
ревнование в честь международного 
праздника трудящихся -— 1 Мая.

На совещании присутствовали 
шоферы Пышкино-Троицкого района. 1 

А. АЛЕКСАНДРОВ. 1

Год
выдающихся 
достижений 

советсной науии
На общем собрании 

Академии наук 
СССР

25 марта в актовом зале Мо
сковского государственного универ
ситета имени Ломоносова, откры
лось традиционное годичное собра
ние Академии наук СССР, посвя
щенное подведению итогов науч

ной деятельности Академии за 
1957 год. который вошел в исто
рию как год особенно выдающихся 
достижений советской науки.

Открывая годичное собрание, 
президент Академии наук СССР 
академик А. Н. Несмеянов под
черкнул, что научные события ми
нувшего года продемонстрировали 
перед всем миром зрелость и мощь 
советской науки и техники.

Академик Несмеянов напомина
ет. что в прошлом году пушен 
синхрофазотрон мощностью в 10 
миллиардов электроновольт —  са
мая мощная в мире машина для ис
следования элементарных частиц и 
их взаимодействий. Немногим рань
ше институт атомной энергии 
Академии наук СССР сообщил о 
замечательных опытах, открываю
щих путь к осуществлению регу
лируемых термоядерных реакций. 
В математическом институте име
ни Стеклова были сделаны^ новые 
обобщения, приведшие к объясне
нию загадочных явлений сверхте
кучести и сверхпроводимости при 
низких температурах. Межконти
нентальная баллистическая- ракета

показала мировой рекорд скорости 
и дальности и открыла новые го
ризонты. Как следствие и развитие 
полета межконтинентальной раке
ты. в СССР были запущены два 
первых искусственных спутника 
Земли.

Все эти факты, говорит акаде
мик Несмеянов, свидетельствуют в 
первую очередь о зрелости физико- 
математического цикла наших наук 
и соответствующих ветией техни
ки. Нам нужно, продолжает он, и 
дальше в быстром темпе развивать 
науки этого цикла.

Особое внимание во вступитель
ном слове было уделено задачам 
развития химических наук, в осо
бенности химии высокомолекуляр
ных соединений, которая должна 
сыграть решающую роль в общем 
подъеме всей химической промыш
ленности в СССР.

Академик Несмеянов отметил, 
что крупнейшим организационным 
событием в прошлом году было соз
дание Сибирского отделения Акаде
мии наук СССР. Вместе с тем ора
тор говорил о необходимости при
нять меры для очень серьезного 
развития науки в таких центрах, 
как Свердловск, Казань, Уфа, 
Кольский полуостров.

Наша задача, сказал в заключе
ние академик Несмеянов, —  вывес
ти советскую науку на первое ме
сто в мире. Мы употребим все уси
лия для осуществления этой вдох
новляющей задачи.

С докладом «Итоги научной дея
тельности и внедрения закончен
ных научных работ Академии наук 
СССР за 1957 год» выступил глав
ный ученый секретарь президиума 
Академии наук СССР академик 
А. В. Топчиев.

Прежде чем перейти к характе
ристике важнейших итогов науч
ных работ в разных областях зна
ния. академик А. В. Топчиев ин
формировал общее собрание о пред
варительных результатах научных 
исследований на первых советских 
искусственных спутниках Земли.

Одним из интересных геофизиче
ских результатов, полученных из

анализа движения спутников, яв
ляется определение плотности ат
мосферы. Анализ наблюдаемого из
менения торможения спутников 
позволил выявить и оценить ши
ротные и суточные вариации 
плотности.

Из числа ионосферных измерений 
следует отметить определение элек
тронной концентрации внешней 
ионосферы по наблюдению за ра
диосигналами первого спутника 
Земли. Определялось время «радио
восхода» и «радиозахода» спутни
ка. Полученные данные по элек
тронной концентрации позволили 
уточнить распределение плотности 
нейтральных частиц на разных 
высотах. Из результатов измерений 
можно сделать вывод, что, начиная 
с высоты 2.000——3.000 километ
ров, плотность нейтральных частиц 
приближается в плотности меж
звездного газа. Это имеет фундамен
тальное значение для физики 
ионосферы.

На втором искусственном спут
нике - Земли производились измере
ния интенсивности и вариаций 
интенсивности космических лучей. 
Обработка результатов наблюдений 
позволила выяснить зависимость 
числа частиц от высоты. В интер
вале высот от 225 километров до 
700 километров наблюдался рост 
интенсивности космических лучей 
до сорока процентов, обусловлен
ный в основном ослаблением на 
больших высотах действия магнит
ного поля Земли на космическое 
излучение. Были получены также 
данные о числе частиц космиче
ских лучей на различных широтах 
и долготах.

Наиболее уникальным экспери
ментом на втором искусственном 
спутнике Земли была проверка воз
можности выживания живого ор
ганизма в условиях космического 
полета.

Большой интерес представляет 
поведение и состояние' животного 
на наиболее трудном, с биологиче
ской точки зрения, этапе полета 
спутника: при его запуске и пере
ходе к движению по орбите. Рас
шифровка данных показала, что

сразу после старта частота сердеч
ных сокращений возросла по срав
нению с исходной примерно в три 
раза. В дальнейшем, когда дейст- 
вие_ ускорений не только продол
жалось. но и нарастало, частота 
сердцебиений уменьшилась. Анализ 
записей биотоков сердца (электро
кардиограмма) но обнаружил ка
ких-либо болезненных признаков. 
Отмечалась типичная картина уча
щения сердцебиений, так называе
мая синусовая тахикардия..

По мере увеличения кажущего
ся веса тела животного дыхание 
становилось более поверхностным и 
частым. На высоте действия уско
рения частота дыхания превышала 
исходную в три —  четыре раза.

Анализ и сопоставление полу
ченных , данных с результатами 
предшествующих лабораторных 
опытов позволяет прийти к  выво
ду, что полет спутника от старта 
до выхода на орбиту животное пе
ренесло вполне удовлетворительно.

При дальнейшем движении по 
орбите животное находилось в со
стоянии динамической невесомо
сти. Частота дыхания понижалась, 
частоты сердечных сокращений 
продолжали последовательно умень
шаться и приближаться к исход
ной величине.

Анализ зарегистрированных в это 
время электрокардиограмм выявил 
некоторые изменения конфигура
ции ее элементов и продолжитель
ности отдельных интервалов. Кар
тина электрокардиограммы отража
ла переходящие нервно-рефлектор
ные сдвиги в регуляции сердечной 
деятельности. Несмотря на необыч
ное состояние невесомости, двига
тельная активность животного бы
ла умеренной.

Нормализация функциональных 
показателей кровообращения и ды
хания в период невесомости свиде
тельствует о том, что этот своеоб
разный Фактор сам но себе не вы
зывал каких-либо существенных и 
стойких изменений состояния фи
зиологических функций животного.

Таким образом, можно сказать, 
что не только период запуска а

III съезд уполномоченных 
потребительской кооперации 

Томской области
Закончился I I I  съезд уполномо

ченных потребительской коопера
ции Томской области.

С отчетным докладом выступил 
председатель правления Томского 
облпотребсоюза тов. Жидоморов. 
Он отметил, что за четыре года, 
которые прошли со времени второ
го съезда, розничный товарооборот 
потребительской кооперации обла
сти увеличился на 66,3 процента. 
В 1957 году населению и колхо
зам области продано товаров на 
315,5 миллиона рублей больше, 
чем в 1953 году. Значительно 
больше, чем прежде, продается те
перь шерстяных и шелковых тка 
ней, часов, швейных машин, мото
циклов, радиоприемников, строи
тельных материалов, автомашин.

Внедряются новые, прогрессив
ные методы торговли. 18 райпот
ребсоюзов и 90 сельских потреби
тельских обществ организовали 
кольцевой завоз товаров, охваты
вая около 1.200 торговых пред
приятий. Продолжается специали
зация торговой сети, более широ
кое распространение получила 
бригадная материальная ответст
венность и работа продавцов в 
крупных магазинах по ленточному 
графику.

Докладчик отметил, что за пос
ледние годы вырос объем заготовок 
и закупок, особенно по Томскому, 
Кожевниковскому, Туганскому, Па- 
рабельскому и Колпашевскому рай
потребсоюзам. Выполнены планы 
заготовок по таким видам сырья, 
как кожа, шерсть, пух, перо, по 
заготовке картофеля и овощей. 
План накоплений в 1957 году вы
полнен на 105,7 пппцента, при
быль составила 42,5 миллиона 
рублей. Снижены издержки обра
щения в торговле и заготовках.

Однако в работе потребительской 
кооперации еще немало недостат
ков. Не все торговые предприятия 
выполняют план товарооборота. 
Председатели правлений райпот
ребсоюзов и сельпо неудовлетво
рительно руководят работой тор
говой сети в отдаленных населен
ных пунктах, допускают ошиб- 

I ки в распределении товаров. Не 
всегда продуманно организован 
завоз товаров в районы области. 
Не используются полностью сырь
евые ресурсы области. Не выпол
няется план заготовок ягод, гри
бов. меда.

В системе облпотребсоюза борь
ба с растратами и хищениями ве
дется еще недостаточно.

Особое внимание докладчик уде
лил роли потребительской коопера
ции в обслуживании работников 
животноводства и тружеников се
ла на весеннем севе. Необходимо 
развернуть торговлю непосредст
венно в полевых станах, на живот
новодческих фермах, на пастби
щах, в летних животноводческих 
лагерях.

С отчетом ревизионной комис
сии выступил председатель реви
зионной комиссии тов. Синяев.

После докладов развернулись 
прения. Председатель правления
Кривошеинского райпотребсоюза тов. 
Коршунов рассказал о расширении 
торговой сети района. Здесь по
строено 15 новых магазинов
и лавок, из них 6 специали
зированных. Созданы новые пред
приятия —  бондарная и сто
лярная мастерские, известковый

выхода спутника на орбпту, но и 
условия орбитального полета жи
вотное перенесло удовлетворитель
но.

Следует отметить, что наряду со 
спутниками в нашей стране, в со
ответствии с программой Междуна
родного геофизического года, широ
ко используются для геофизиче
ских исследований различные ти
пы ракет.

Если спутник дает неоценимую 
возможность проведения длитель
ных измерений тех или иных па
раметров в • различных районах 
земного шара, то высотные ракеты 
позволяют получить вертикальный 
разрез атмосферы по всей ее тол
ще.

Используя достижения отечест
венной реактивной техники, позво
ляющие поднимать на большую 
высоту и посылать на орбиту кон
тейнеры с научной аппаратурой, 
весящие многие сотни килограм
мов, наши ученые могут в настоя
щее время ставить самые разнооб
разные задачи в исследовании 
верхних слоев атмосферы и бли
жайшей к земле области космиче
ского пространства. Ясно также, 
что только на пути создания спут
ников большого веса лежит реше
ние задачи дальних полетов в кос
мическое пространство и достиже
ние других планет.

V
В своем докладе академик Топ

чиев дал подробный обзор деятель
ности всех отделений Академии 
наук СССР в 1957 году. Всего в 
минувшем году учеными разраба
тывалось 278 проблем, 4.531 те
ма, 83 законченные научные рабо
ты внедрены в народное хозяйство.

—  Наша партия, наше прави
тельство, —  сказал в заключение 
докладчик. —  весь наш народ ви
дят в Академии наук СССР штаб 
науки страны социализма. М ы  
должны непрестанно заботиться о 
том. чтобы это очень почетное и 
очень ответственное звание оправ
дывалось всей нашей практической 
работой.
*  По докладу начались прения.

(ТАСС).

завод, строится кирпичный завод, 
открыта пошивочная мастерская. 
Говоря о недостатках в работе 
потребкооперации, тов. Коршунов 
предъявил серьезные претензии к 
поставщикам. Торговая база Глав- 
мяеорыбторга поставляет иног
да низкокачественную продук
цию. Не получают магазины и 
швейных изделий разнообразных 
размеров и роста. Швейные пред
приятия не учитывают запросов 
колхозников при выпуске одежды.

В связи с, постановлением фев
ральского Пленума ЦК КПСС о 
реорганизации МТС встают боль
шие и важные задачи перед орга
низациями, снабжающими колхозы 
техникой, в том числе и потреби
тельской кооперацией. Тов. Кор
шунов говорит о том, что было 
бы желательно сосредоточить 
снабжение техникой колхозов в 
одной организации.

Председатель ревизионной ко
миссии Зырянского райпотреб
союза тов. Чашников в сво
ем выступлении отметил, что 
на складах и в магазинах района 
скопилось большое количество 
неходовых товаров. Ассортимент 
завозимых в район товаров узок. 
Правление облпотребсоюза недоста
точно контролирует работу на ме
стах.

Председатель Ново-Кусковского 
сельпо. Асиновского района тов. 
Житников отметил, что запросы 
колхозников сельхозартелей «Ком
сомолец» и имени Калинина, кото- 
1рых обслуживает сельпо, с каждым 
годом растут. А сельпо не всегда 
может их удовлетворить.

Тов. Житников отметил также, 
что сельпо имеет большие воз
можности для заготовки картофе
ля, овощей, но эти возможности 
не используются из-за отсутствия 
складов, овощехранилищ.

О внедрении новых методов тор
говли рассказал председатель 
Пышкино-Троицкого сельпо тов. 
Беляк. Он отметил также, что 
сельпо мало еше получают строи
тельных материалов, кузнечных и 
других инструментов. Тов. Беляк 
указал на необходимость шире ор
ганизовать обмен передовым опы
том торговли, повышение квали
фикации продавцов. Он критико
вал правление облпотребсоюза за 
ошибки, допущенные в распреде
лении товаров по районам, за не
достатки в работе с кадрами.

Серьезные претензии к  пред
приятиям местной промышленности

БРИГАДА ВЫЕХАЛА 
В СВЕРДЛОВСК

В Свердловск выехала бригада с 
Томского подшипникового завода для 
заключения договора о социалисти
ческом соревновании с Свердловским 
государственным подшипниковым 
заводом, —  сообщает газета «Под
шипник».

Томичи изучат передовые методы 
работы свердловчан, обменяются 
опытом работы.

ХОРОШИЕ РУБИЛЬНЫЕ МОЛОТКИ

Газета Томского электромеханиче
ского завода «Техника шахты» пе
чатает письмо директора завода 
«Красная Пресня» тов Ермакова. 
«В январе нами получены 5 молот
ков МР-6 вашего завода, —  пишет 
тов. Ермаков. —  Как показала 
опытная эксплуатация, рубильные 
молотки МР-6 по своей мощности 
позволяют с высокой производи
тельностью вести рубку как чугун
ного, так и стального литья, что в 
свою очередь снижает расход шли
фовальных кругов».

Тов. Ермаков вносит ряд предло
жений, рекомендует немедленно 
внедрить новые молотки в серий
ное производство.

«ДАВАЙТЕ СТРОИТЬ ВМЕСТЕ»

Под таким заголовком газета за
вода «Сибэлектромотор» «За новую 
технику» печатает письмо строи
телей стройтреста № 97 Г. Воро
нина. В. Зайца и А. Ахунова. Сей
час трест строит для завода обще
житие на 400 человек, 51-ква.ртир- 
ный дом и два 80-квартирных дома.

Начались весенние каникулы в 
школах.

В Доме культуры Томского элек
тромеханического завода 24 и 25 
марта прошел смотр художествен
ной самодеятельности школьников 
Кировского района, вчера в Межсо
юзном клубе начался смотр само
деятельности школ Куйбышевского 
района, а 28 и 29 марта в школе 
№ 3 покажут свое мастерство 
школьники Вокзального района гор. 
Томска.

Районные смотры завершатся 
двумя заключительными концерта
ми, в которых примут участие луч
шие коллективы художественной 
самодеятельности томских школ.

В томском планетарии для 
школьников будут прочитаны лек
ции: «Существует ли жизнь на 
Марсе», «Звездный дом», «Искус
ственные спутники Земли» и дру
гие.

Школьники в дни каникул про
смотрят кинофильмы «Балтийская 
слава», «Молодая гвардия», «Дети 
партизана», «Овод» и другие. Пе-

области предъявил делегая из
Молчановского района, механиза
тор тов. Попов. Он отметил низ
кое качество выпускаемой ими 
продукции —  обуви, швейных, 
кондитерских изделий, поступаю
щих в район.

О необходимости своевременно 
завозить товары в северные рай

оны области говорил делегат из 
Каргасокского района тов. Мальчи- 
хин. Руководство облпотребсоюза 
часто не учитывает трудности, с ко
торыми связан завоз товаров в отда
ленные населенные пун кты , и  в се
верные районы товары завозит с 
опозданием. Он подчеркнул необхо
димость улучшить снабженйе~ры- 
баков специальной одеждой и 
обувью.

Делегат из Асиновского района 
тов. Василенко рассказал о том, 
что заготовительные организации 
района не обеспечивают хранение 
заготовленных картофеля и ово
щей. Осенью в районе сгноили 
большое количество заготовленного 
картофеля.

Директор заготконторы Пара- 
бельского райпотребсоюза тов. 
Химичев подверг критике правле
ние облпотребсоюза, которое не 
считается с заявками из районов 
при планировании завоза товаров, 
мало помогает в работе на местах.

Председатель Кемеровского обл
потребсоюза тов. Жихалов расска
зал об итогах соревнования между 
Кемеровским и Томским облпотреб
союзами.

На съезде выступили секретарь 
Тряского обкома КПСС тов. Деря
бин. заместитель председателя обл
исполкома тов. Баранов, заведую
щий областным финансовым отде
лом тов. Ларин, представитель Рос- 
потребсоюза тов. Рындич.

Съезд признал работу правления 
и ревизионной комиссии облпотреб
союза удовлетворительной.

Был утвержден баланс облпот
ребсоюза на 1 января 1958 года.

Съезд принял постановление, на
правленное на дальнейшее улучше
ние работы потребительской коопе
рации.

Состоялись выборы членов со
вета, председателя и членов прав
ления. председателя и членов ре
визионной комиссии и делегатов на 
съезды уполномоченных потреби
тельской кооперации РСФСР и 
СССР.

«Мы еще не получаем нужной 
помощи от завода, —  пишут строи, 
тели. —  У нас не всегда имеется 
достаточно рабочей силы».

Они предлагают рабочим завода 
принять участие в строительстве по 
методу горьковчан:

—  Давайте строить вместе, тогда 
скорее выполним намеченный план 
строительства жилищ.

ОБОРУДОВАНИЕ ДЛЯ КОЛХОЗНЫХ 
МАСТЕРСКИХ

Газета «Томский кабельщик»
сообщает, что заводом «Томкабель» 
подготовлены токарно-винторезный 
и сверлильный станки, сверла, 
плашки, микрометры и другие инст
рументы для оборудования колхоз
ных мастерских.

Эго сделано по предложению ра
ботах, обсудивших постановление 
февральского Пленума НК КПСС и 
тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева.

РАЗВЕРТЫВАЕТСЯ 
СОРЕВНОВАНИЕ 

В ЧЕСТЬ ПЕРВОГО МАЯ

На Томском заводе резиновой обу
ви развертывается соревнование за 
достойную встречу 1 Мая —  дня 
международной солидарности трудя
щихся, —  рассказывает газета 
«Томский резинщик»

Коллектив подготовительного це
ха взял обязательство план марта 
и апреля выполнить на 102,5 про
цента и сэкономить текстильного 
материала за два месяца не менее, 
чем на 150 тысяч рублей. Коллек
тив держит свое слово и идет с 
опережением графика на 1 день.

ред фильмам будут проведены бе
седы о комсомольцах-героях фронта 
и труда, пионерской чести, дружбе 
и товариществе и другие.

В Томском Доме пионеров гото
вится ряд тематических вечеров — 
«Герои любимых произведений», 
«Манеры и вкусы», «Песни совет
ских композиторов». Состоится чи
тательская конференция по книге 
А. М. Горького «Детство».

30 марта в Доме пионеров прой
дет конференция юных туристов 
г. Томска.

Школьники совершат экскурсию 
в научную библиотеку Томского 
университета и типографию № 1 
долиграфиздата.

Театр кукол покажет детворе 
новый спектакль «Волшебные гру
ши», я, драматический театр —  
пьесы «В поисках радости» и «Лет
чики».

Вчера в средней школе № 8 
г. Томска состоялся традиционный 
вечер встречи выпускников школы, 
5 апреля такой же вечер состоится 
в средней школе N° 9,

По страницам заводских 
многотиражных газет
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В Томском облисполкоме
О работе Туганского 

райисполкома
Облисполком заслушал и обсу

дил отчет о работе Туганского 
райисполкома.

В районе неудовлетворительно 
выполняются задачи подъема сель
ского хозяйства и особенно по 
увеличению производства продук
тов животноводства.

Райисполком неквалифицирован
но руководит сельским хозяйством, 
он мало изучал, разрабатывал, рас
сматривал перспективные вопросы 
подъема колхозного производства.

Серьезные недостатки допуска
ются в руководстве местной про
мышленностью, предприятиями ком
мунального обслуживания. Много 
недостатков имеется в постановке 
учебно-воспитательной работы в 
школах, в медицинском обслужива
нии населения, культурно-просве
тительной работе среди населения.

В запущенном состоянии нахо

дится организационно-массовая ра
бота. Многие постоянные комиссии 
районного и сельских Советов не 
работают, некоторые депутаты не 
имеют тесной связи с избирателя
ми.

Исполком райсовета плохо руко
водит сельскими ' Советами. В ряде 
сельсоветов нерегулярно созыва
ются сессии, заседания исполко
мов.

Работники отделов райисполкома 
редко бывают в сельских Советах, 
мало оказывают им помощи.

Исполнительный комитет принял 
решение и рекомендовал Туганско- 
му райисполкому план мероприя
тий по хозяйственному и культур
ному строительству, а также улуч
шению организационно-массовой 
работы и предложил обсудить эти 
мероприятия на очередной сессии 
-райсовета. i

Отчет Тунгу со вского 
сельского Совета

Исполком областного Совета об
судил доклад председателя Тунгу- 
совского сельсовета тов. Крупени- 
на о работе сельсовета.

Отмечено. что Тунгусовский 
сельсовет недостаточно уделял вни
мания производственной деятельно
сти колхоза имени Сталина, нахо
дящегося на территории сельсовета.

Сельсовет не ведет настойчивой 
борьбы за полное использование 
имеющихся больших резервов уве
личения производства сельскохо
зяйственных продуктов.

Сельсовет беззаботно относится 
в культурно-бытовым нуждам тру
дящихся. Населенные пункты не 
благоустроены, допускаются пе
ребои в продаже населению това
ров первой необходимости, работа

по ликвидации неграмотности сре
ди взрослого населения не ведет
ся, сельский клуб и библиотека 
работают неудовлетворительно.

Облисполком указал, что испол
ком сельсовета слабо ведет органи
зационно-массовую работу, недо
статочно опирается в своей работе 
на депутатов сельсовета, на актив. 
Контроль за исполнением решений 
Совета и его исполкома поставлен 
плохо.

Облисполком также указал, что 
Молчановский райисполком слабо, 
руководит деятельностью сельских 
Советов, мало оказывает им прак
тической помощи в улучшении 
организационно-массовой работы.

Исполнительный комитет наме
тил меры улучшения деятельности 
Тунгусовского сельсовета.

Бюро райкома о преподавании литературы 
в школе

Бюро Молчановского райкома 
КПСС обсудило вопрос о препода^ 
вании литературы в Могочинской 
средней школе.

Отмечено, что в преподавании 
литературы имеются серьезные не
достатки. Допускаются элементы 
начетничества. Большинство уча
щихся в устных ответах и в пись
менных работах раскрытие содер
жания литературного произведения 
сводит к механическому пересказу.

На уроках литературы не всегда

должное внимание уделяется связи 
с современностью, художественно
му мастерству писателя, вопросам 
теории литературы. У учащихся 
низкая успеваемость по литературе.

Бюро райкома КПСС обязало 
парторганизацию и дирекцию Мо
гочинской средней школы принять 
меры к устранению отмеченных 
недостатков. Предложено обсудить 
в коллективах' средних и семилет
них школ района вопрос о состоя
нии преподавания литературы.

☆

Заслуженным уважением поль
зуется в цехе № 24 на Томском 
заводе режущих инструментов 
сверловщица В. М. Кадочникова. 
Она работает здесь 6 лет, хорошо 
освоила свою специальность, 
сменные нормы выполняет на 
180— 200 процентов: Тов. Кадоч. 
никова в этом году закончила 
10-й класс н думает поступить в 
Томский университет.

Фото В. Казанцева.

☆

Врач И. В.
Это было в суровом 1942 го

ду, когда на фронтах Великой 
Отечественной войны шли упор, 
ные боя с немецкими оккупан
тами. Закончив Томский меди, 
пинский институт, молодой 
врач Иннокентий Васильевич 
Лыбин вместе со своими това
рищами ушел на фронт. Нача
лись полные опасности и тяже
лого труда военные будни.

Молодой хирург в трудных 
условиях часами работал у опе
рационного стола, борясь за 
жизнь советских моряков. Не 
одного из них он вырвал из 
цепких рук смерти.

...Экипаж корабля выпол. 
нял очередное боевое за
дание. В кают-компании, где 
была операционная, Иннокен
тий Васильевич делал матросу 
сложную операцию. В это время 
самолеты противника начали 
бомбардировку корабля. Врач 
был тяжело ранен. Взрывной 
волной его сбросило в море. 
Под руку подвернулась доска 
от палубной надстройки. Две
надцать часов носило ранено
го по волнам. Обессилившего 
от потери крови подобрали его 
моряки. Долгие месяцы лече
ния в госпиталях... Молодой 
организм победил смерть.

После демобилизации Инно
кентий Васильевич к профессии 
хирурга вернуться не смог. Да
ли знать себя тяжелые ранения. 
Врач ставит перед собой зада
чу: специализироваться в обла
сти терапии. И вот снова род

ной институт. Вывший выпуск
ник И. В. Лыбин. возмужавший, 
о ленточками ордена Отечест
венной войны I I  степени и ме
далей на груди ходит по знако
мому зданию, встречается со 
своими учителями. Иннокентий 
Васильевич поступает в ордина.
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И. В. Лыбин.

туру при кафедре терапии сани, 
тарного факультета института и 
работает над кандидатской дис
сертацией. Вскоре он ее успеш
но защищает.

К  заботливому и вниматель
ному врачу, который использу
ет новейшие методы лечения,

Навстречу „Д н ю  птиц“
В нашей стране стало традицией 

встречать _ прилетающих весной 
птиц. В этом году праздник «День 
птиц» будет проводиться особенно 
широко.

По решению Центрального совета 
Всероссийского общества содействия 
охране природы и озеленению на
селенных пунктов, ЦК ВЛКСМ, ми
нистерств просвещения и сель
ского хозяйства РСФСР, ЦК проф
союза работников просвещения, 
высшей школы и научных учрежден 
ний в период с 20 января по 1,5 
сентября проводится всероссийский 
конкурс на лучшее проведение ве
сеннего праздника «Дня птиц». Ос
новная его задача— воспитание у 
молодежи любви к  родной природе, 
привитие ей практических навыков 
по охране природы. В конкурсе мо
гут участвовать коллективы школ, 
школ-интернатов, детдомов, домов 
пионеров, станций юных натурали
стов, пионерские дружины и другие 
детские коллективы, молодежь вузов, 
техникумов, ремесленных училищ.

Для участия в конкурсе коллек
тив в 100 человек должен изгото
вить не менее 75 качественных 
гнездовий, отдельный участник 
конкурса —  не менее 8 гнездовий. 
В коллективе, участвующем1 в кон
курсе, должна быть создана первич
ная организация Всероссийского об
щества содействия охране природы 
и озеленению населенных пунктов с 
вовлечением в нее не менее 80 про
центов общего количества коллек
тива.

При подведении итогов конкурса 
будет учитываться и другая работа

—- ремонт и чистка старых гнездо
вий, сбор кормов для зимней под
кормки птиц, агитационно-пропа
гандистская работа.

Установлено 20 первых, 50 вто
рых и 100 третьих премий: телеви- 
зоны типа «Темп-2», мотоциклы, 
радиолы, аккордеоны, радиоприем
ники, патефоны, библиотечки. Побе
дители конкурса будут награждать
ся также дипломами и грамотами.

Активисты из числа педагогиче
ского и административного состава 
школ и районо, обеспечившие наи
лучшую организацию конкурса, бу
дут награждены грамотами ЦК 
профсоюза работников просвещения, 
высшей школы и научных учреж
дений и министерства просвещения, 
а также путевками на курорты 
(20 путевок), в дома отдыха (3D 
путевок) и в туристские поездки 
(40 путевок).

Будут проведены также област
ные, городские и районные конкур
сы. Для премирования победителен 
областного конкурса выделено 9 
тысяч 500 рублей.

«День птиц» в Томске н области 
проводится 6 апреля. В «День птиц» 
состоятся карнавальные шествия, 
утренники, буду(г демонстрироваться 
Научно-популярные фильмы.

Для руководства подготовкой и 
проведением конкурса созданы об
ластная и районные комиссии.

Доцент И. ЛАПТЕВ, 
председатель секции охраны фау

ны Томского отделения Всерос
сийского общества содействия 
охране природы и озеленению 

населенных пуннтов.

Конкурс рационализаторов- 
железнодорожников

В паровозном депо станции 
Томск-И проходит конкурс на луч
шее. рационализаторское предложе
ние по улучшению технологическо
го процесса ремонта паровозов.

По предложению слесаря тов. 
Михайлова будет усовершенствован 
гидравлический подъемник, ис
пользуемый при ремонте колесных

пар паровнзов в цехе промывки. 
Активный рационализатор, слесарь 
тов. Муран сконструировал прибор, 
позволяющий точно и быстро опре
делять правильность установки 
клапанов паровоздушных насосов 
автоматического тормоза. Слесарь 
тов. Ермушко разработал ориги
нальное приспособление для изго
товления шплинтов.

душевно относится к людям, об
ращаются за помощью сотни 
больных. И Иннокентий Ва
сильевич помогает им не только 
в часы приема.

После окончания рабочего 
дня он нередко спешит к боль
ным на дом. В любую погоду 
Иннокентий Васильевич наве
щает своих пациентов. Инно
кентий Васильевич не те
ряет связей с пациентами 
и после их выздоровления, 
интересуется, как они себя 
чувствуют, как живут. Ча
сто, встретив бывшего больно
го на улице, врач подолгу бе
седует с ним. Иногда хороший 
совет оказывается полезнее 
лекарства.

Большая практическая рабо
та, которую ведет Лыбин, помо
гает ему в научных исследова
ниях. Сейчас Иннокентий Ва
сильевич разрабатывает новый 
метод лечения заболеваний 
желчного пузыря и желчных 
путей. Этот вопрос будет темой 
его докторской диссертации. 
Кроме того, врач уделяет боль
шое внимание лечению заболе
вания щитовидной железы. 
Одним из первых в Томске он 
применил лечение ряда болез
ней пчелиным ядом.

— Врач-новатор, с больши
ми перспективами, — говорит 
главный врач городской боль
ницы Кувалдин об Иннокен
тии Васильевиче.

И это действительно так. 
Умело связывая практическую 
работу с научно-исследователь
ской, передавая свой опыт сту
денческой молодежи, врач все 
время ищет новых, непроторен
ных путей.

В. ЛИТВИНОВА.

Ультразвук—  

в пищевую 
промышленность

ОДЕССА, 25 марта. (ТАСС). Со;  
трудники кафедр физики и общей 
химии политехнического института 
по инициативе Одесского Совнархо
за оказывают помощь пищевым 
предприятиям по использованию 
ультразвука.

В ультразвуковой лаборатории 
вуза продолжительное время ведут
ся научные эксперименты, которые 
заинтересовали инженеров одесско
го консервного завода имени Воро
шилова, винзавода N° 1 и завода 
шампанских вин. По договорам с 
предприятиями ученые создали 
опытные установки, на которых ус
пешно опробован новый способ ско
ростной мойки стеклянных ба
нок, бутылок и другой посуды. За
грязненная, покрытая многоднев
ными засохшими жировыми и ины
ми пленками посуда помещается в 
обычную холодную воду со слабым 
раствором щелочи- и после двухми- 
нугйого воздействия на нее ультра
звуком с определенной частотой ко
лебаний становится совершенно чи
стой.

Хорошие результаты дало приме
нение ультразвука на мойке овощей 
и фруктов. В самых мельчайших 
углублениях картофеля, моркови, 
свеклы и других корнеплодов не 
остается ни малейшего загрязнения.

Интересна работа института по 
облагораживающему воздействию 
ультразвука на вкусовые качества 
вин и коньяков. Опыты показали, 
что кратковременное «озвучивание» 
их неизмеримо ускоряет окислю- 
тельно-восстановительные процессы, 
и молодые вина приобретают вку
совые качества выдержанных года
ми.

Ученые разрабатывают методы 
ультразвуковой пастеризации моло
ка, фруктовых и овощных соков. 
При этом продукты избегнут теп
ловой обработки, которая разрушает 
значительную часть витаминов.
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Весь металличесний лом—  
промышленности

Металлический лом —  это до
полнительные миллионы тонн ста
ли. проката, это новые машины и 
предметы домашнего обихода. Из 
100 тонн металлического лома, на
пример, получают 90 тонн высо
кокачественного металла.

Предприятия ,и хозяйства нашей 
области ежегодно собирают и от
гружают на металлургические за
воды десятки тысяч тонн метал
лического лома.

Руководители подшипникового 
завода и завода режущих инстру
ментов, Тимирязевского и Еолпа- 
шевского леспвомхозов, Туганской 
и Галкинской МТС и других пред
приятий в прошлом году сдали 
сверх плаца свыше трех тысяч 
тонн лома.

Значительную работу по сбору 
металлического лома провели ком
сомольские организации, школьни
ки. Школьники, например, в 
прошлом году собрали и сдали го
сударству 447 тонн металла.

Однако на ряде предприятий 
сбору металлического лома не при
дают серьезного значения. Поэтому 
десятки и сотни-тоня металла 
своевременно не попадают на ме
таллургические предприятия. В 
прошлом году не выполнили плана

по сдаче металлолома электромеха
нический, манометровый, весовой 
заводы, карандашная фабрика, 
ГРЭС-11. Самусьская судоремонт
ная база и другие предприятия.

Много лома и отходов разбросано 
на территории Молчановского, 
Пышкино-Троицкого, Зырянского 
леспромхозов. Однако сбор металло
лома здесь организован плохо, 
план его сдачи не выполняется.

Плохо организован прием лома 
от населения в большинстве заго
товительных контор райпотребсою
зов.

На ряде предприятий имеется 
оборудование, которое в результа
те естественного износа пришло в 
негодность. Списание такого обо
рудования в лом затягивается.

На территории завода «Томка- 
бель» несколько лет лежат два 
маховых колеса весом около 30 
тонн, но на переплавку их не 
сдают.

Сбор металлического лома —  
важное государственное дело.

В этом году трудящиеся области 
должны собрать и сдать государ
ству не менее 48 тысяч тонн ме
таллического лома.

А. СТОГИНСКИЙ.

Профсоюзная группа бездействует
Два года тому назад из профсоюз

ной организации при Чаинском 
райисполкоме была выделена проф
союзная группа, на учете в кото
рой состояли работники сельских 
Советов района. В 1957 и в теку
щем году в этой профсоюзной 
группе не было ни одного проф
союзного собрания, никакой рабо
ты не ведется.

Отдельные члены профсоюза не 
платили членских взносов по году и 
более. Так, член профсоюза предсе
датель исполкома Бундюрского сель
совета тов. Загуменное не платил 
взносы с июня 1956 года, член 
профсоюза секретарь исполкома Ле-

батерского сельского Совета тов. По- 
варшщына не платит взносы с мар
та 1956 года.. Длительное время не 
платят взносы председатель испол
кома Ермиловского сельсовета тов. 
Долганов, председатель исполкома 
Подгорнского сельсовета тов. Цынга- 
дов и многие другие.

Многие работники сельских Сове
тов не являются членами профсою
за.  ̂Обо всем этом хорошо известно 
райкому союза работников государ
ственных учреждений (председа
тель тов. Евтушенко), однако мер 
для оживления профсоюзной работы 
в группе не принимается.

Б. ХРАМЦОВ.

В ТЕСНОТЕ И ОБИДЕ
Почтовое отделение и сберега

тельная касса при Туганском вок
зале обслуживают большой насе
ленный пункт, но условий для их 
работы не создано. Они занимают 
небольшую комнату, в которой на
ходится коммутатор и постоянно 
бывает много клиентов. Комната

завалена посылками, мешками с 
почтой. В помещении тесно, душно 
и шумно.

Областное управление связи и 
Туганский райисполком должны 
найги другое помещение для отде
ления связи.

СОБОЛЕВ.

К о р о т к и е  с и г н а л ы
О  Водокачка по улице Восточ

ной г. Томска работает с перебоями 
и только в вечернее время. Днем 
здесь воды никогда не бывает.

Л. АНТОНОВА.
О  В плохом состоянии содержит

ся автодорога Лайского леспромхоза 
Асиновского района. Из-за этого ма
шины подолгу простаивают, в пути. 
Дирекция леспромхоза мер для бла
гоустройства дороги не принимает.- 

В. ШЕВЧУК.

Почти все билеты лотереи 
проданы

До тиража денежно-вещевой ло
тереи, выпущенной Министерством 
Финансов РСФСР, осталось около 
двух месяцев.

Всего управление сберегатель
ных касс Томской области получи
ло билетов лотереи на сумму
5.500 тысяч рублей. Из этой сум

мы к  25 марта продано билетов на 
5.005 тысяч рублей.

В Парбигском, Парабельском, 
Пудинском, Зырянском и Верхне- 
Кетском районах области все полу
ченные билеты проданы.

В городе Томске продано билетов 
на 2.045 тысяч рублей.

Почету 
я порвал 

с религией
Рассказ бывшего 

священника, 
кандидата 
богословия

«Без бога —  ни до порога», 
«Боженька все видит», «Божень
ка накажет» —  с этих и подоб
ных поучений началось мое вос
питание в раннем детстве. Родите
ли мои были совсем неграмотными, 
но глубоко религиозными. С дет
ства .они прививали своим детям 
веру в бога, «страх божий», учили 
молитвам.

В восемь лет я не только знал 
.много молитв, но и был очень 
суеверен, верил в разные приметы.

Слова «библия», «евангелие» 
имели для меня какой-то таинст
венный смысл, вызывали душев
ный трепет, и я мечтал хотя бы 
одним глазом увидеть эти «божест
венные» книги. В 1943 году мне 
удалось достать евангелие. Кото
вым я 'пользовался на протяжении 
нескольких месяцев. Я слепо ве
рил всему написанному в еванге
лии и был убежден в святости не 
только его содержания в целом, но 
даже букв и знаков препинания.

После освобождения Советской 
Армией от фашистских захватчи
ков нашего села Петровки, Люба- 
шевского района на Одесщине, я 
стал работать в колхозе, прини
мать участие в общественной жиз
ни. А осенью 1944 года уже пере
ростком поступил в пятый класс. 
Обучаясь в школе, участвовал в

кружке художественной самодея
тельности. Однако все это не Mej 
шало мне каждое утро и каждый 
вечей перед сном молиться в тем
ный угол, где висели еще более 
темные иконы.

В сентябре 1947 года поступил в 
Одесскую духовную семинарию для 
получения религиозно-богослов
ских знаний. За время пребывания 
в семинарии я. как мне казалось, 
все больше убеждался в «истинно
сти» православия. Правда, сначала 
некоторые вопросы смущали меня, 
однако я боялся говорить об этом 
преподавателям, чтобы они не по
няли меня неправильно и не при
писали мне отсутствия «церковно
сти» (как это было принято в по
добных случаях).

Особенно смущали меня «жития 
святых», которые ежедневно чита
лись семинаристам в столовой во 
время обеда. Описания «подвигов» 
некоторых «святых» настолько 
фантастичны, что мало чем отли
чаются от сказок или мифов.

Несмотря на подобные сомнения 
в религиозных вопросах, я про
должал настойчиво изучать бого
словские предметы, искренне вы
полнял церковные обряды, молился 
и постился. Все мое время прохо
дило в четырех стенах семинар
ского общежития. Так прошло че
тыре года. В 1951 году, успешно 
закончив семинарию, я поступил в 
Ленинградскую духовную акаде
мию. Здесь преподавание богослов
ских предметов велось более углуб
ленно.

Старательно изучая богословие, 
я натолкнулся на многие нелепо
сти и противоречия. Первое, что 
поразило меня, была библейская 
книга «Эсфирь». Церковь считает 
ее «божественной», а в действи
тельности эта книга не религиоз
ная. В ней ни разу не употреб

ляется слово «бог». Сам профессор 
духовной академии А. Осипов счи
тает. что книга «Эсфирь» —- это 
отрывок из персидской летописи 
времен Ксеркса. Подобной же яв
ляется книга «Песня песен Соло
мона». В тексте ее также нет сло
ва «бог». Больше того, это любов
ная восточная поэма с большим 
количеством аллегорий и преуве
личений. Некоторые места этой 
«священной» книги звучат порно
графически.

А в другой книге —  «Эккле
зиаст» —  излагаются просто атеи
стические мысли. Вопреки общему 
церковному учению в этой книге 
говорится об общности происхож
дения и конца человека и живот
ного, указывается, что нет ника
кой загробной жизни и что смысл 
жизни человека заключается в 
труде, а не в боге. Серию подобных 
антирелигиозных мест Ветхого за
пета можно было бы продолжить. 
Но и этого достаточно, чтобы убе
диться, что библия —  книга про
тиворечивая.

Не лучше были дела и 'с  Новым 
заветом. Даже доцент духовной 
академии Н. Сперанский не мог 
ясно согласовать противоречивости 
евангелий. Например, в евангелии 
от Матфея говорится, что после 
рождения Иисуса (в доме, а не в 
вертепе) и поклонения ему волх
вов (а не пастухов) «святое семей
ство» из Вифлеема сбежало в Еги
пет от преследования царя Ирода. 
В евангелии же от Луки говорится 
совсем другое: будто Христос ро
дился в вертепе (а не в доме), ему 
поклонялися пастухи (а не волх
в ы ! а на 40-й день он был при
несен в Иерусалимский храм, а 
оттуда —  в Назарет, где и пре
бывал до 30-летнего возраста.

Что же касается евангелий от 
Марка и Иоанна, то оба они вовсе 
замалчивают рождение Христа и

другие события, связанные с его 
жизнью до 30 лет. Больше того, 
евангелист Иоанн прямо говорит о 
непосредственно небесном проис
хождении Иисуса.

Я считал, что подвергнуть сом
нению «свяшенное писание» —  
это значит осуществить великий 
непрощаемый грех. Подвергая 
«слово божье» сомнению, по суще
ству я подвергал сомнению пер
вейший источник христианского 
вероучения, которым церковь счи
тает библию. За разрешением 
евангельских противоречий я обра
тился к  произведениям «святых» 
отцов и учителей церкви, признан
ных церковью безоговорочными 
авторитетами в толковании «писа
ния». Но даже Иоанн Златоуст, 
которого церковь считает непре- 
взойдеинейшим толкователем биб
лии. не мог согласовать противо
речивых евангельских рассказов о 
первых днях жизни Иисуса Хри
ста. Дальнейшее изучение произ
ведений «святых отцов» обнару
жило, что и «святые отцы» не без 
греха: и у них есть большие про
тиворечия между собою.

В соответствии с церковными 
правилами о своих сомнениях я 
рассказал духовнику —  игумену 
Филагрию. Он терпеливо выслушал 
меня, а йотом целый час напутст
вовал. Он говорил, что за попытку 
поставить рассудок выше веры я 
наказан искушением от дьявола. 
«Ты должен молиться, чтобы гос
подь помог тебе погасить рассудок 
и зажечь' веру». —  сказал он в 
заключение.

Сначала я стремился выполнять 
совет духовника: утрем и вечером 
бил десятки поклонов, читал ака
фист «аигелу-хранителю», молил
ся, стремился воспринимать рели
гиозные «истины» больше верой, 
чем рассудком. И, как казалось, я 
добился в этом некоторых успехов.

И вдруг летом 1952 года случи
лось что-то страшное и необыч
ное, Лучший мой друг по вере 
Е. Дулуман порвал с религией, 
Когда я узнал об этом, то был 
взволнован до глубины души. Я 
был опечален и со слезами молил
ся за него, как за «заблудившего
ся», как за «отступника» от бога. 
Я считал, что он раскается д сно
ва -станет таким же истинно ве
рующим, каким был несколько лет 
назад.

Между нами завязалась полеми
ческая переписка. Я убеждал его, 
что он не прав, а он доказывал, 
что не прав я, ибо религия не 
имеет в себе ничего научного и 
прямо противоречит науке. Таким 
образом, в религии нет истины. 
Когда' же я указывал на высокую 
христианскую мораль, он доказы
вал мне, что коммунистическая 
мораль несравненно выше христи
анской и по-настоящему жизненна, 
что христианская мораль с ее сми
рением, покорностью и рабством 
принижает человека, делает его 
безвольным.

Продолжать переписку и дружбу 
с таким «опасным» человеком я 
почитал за грех. И я прекратил с 
ним какую-либо связь, и, как ка
залось. навсегда.

Поступок Дулумана заставил 
усиленно работать мой мозг. Раз
мышляя над его укорами, что я 
профан в современной науке, в 
естествознании и вообще в жизни 
нашего народа, я осторожно начал 
покупать книги естественно-науч
ного содержания, а потом стал по
сещать Центральный лекторий Ле
нинграда. Я думал, что ознакомле
ние с материализмом еще более 
укрепит мои религиозные убежде
ния, поскольку я не только смогу 
посмотреть на религию с другой, 
материалистической позиции, но и

найду слабости антирелигиозного 
учения. Так я начал светское са
мообразование,

Е лекциям в лектории я отно
сился очень настороженно. Когда 
какой-нибудь лектор подчеркивал, 
что научное учение прямо противо
положно учению религии, мне не 
хотелось этому верить. Ведь в ака
демии нас учили, что религия 
идет рядом с наукой. Но как-то 
на лекции по астрономии я словно 
наглядно увидел прямую противо
положность науки и религии. Я 
знал, что библия представляет се ^  
бе небо как сувой, распростертый 
подобно шкуре. Перед концом све
та, как пишется в «Апокалипси
се», дьявол хвостом своим стянет 
с неба на землю треть звезд, небо 
свернется в сувой, и с него спадут 
остальные звезды. А лектор гово
рил. что есть звезды в тысячи и 
миллионы раз крупнее Земли. 
Возникал вопрос: как же звезды
упадут на Землю?

В терзаниях, сомнениях и поис
ках подходила к  концу моя учеба 
в духовной академии.

В марте 1955 года в кафедраль
ном соборе Ленинграда я был по
священ в дьяконы, а в мае —  в 
священники. В июне того же года 
я успешно закончил духовную ака
демию и был назначен девятым 
священником в Смоленскую цер
ковь Ленинграда. Будучи уже свя
щенником. я написал и подал в 
совет академии богословский труд 
на тему: «Письма святого Василия 
Великого, как источник сведений 
о его жизни и деятельности», за 
которую мне была присуждена 
степень кандидата богословия.

Но уже с начала 1957 года мои 
симпатии окончательно склоняют
ся к  материалистическому уче
нию, Я f  увлечением начал чи

тать книги и брошюры авторов- 
материалистов, книги по естест
венным наукам, научные исследо
вания о религии и источниках ее 
вероучения. Чтобы не вызвать на
реканий со стороны духовенства и 
своих домашних, я читал такие 
книги тайно, отрывками. Я не 
имел возможности систематически 
и последовательно изучать то, что 
меня интересовало и привлекало к 
себе. Вскоре я стал отдавать 
преимущество не библии, а науч
ным книгам о природе, обществе и 
человеке.

В результате я почувствовал 
оторванность от коллектива, от 
жизни, от общества. Люди трудят
ся в меру сил своих, вносят вклад 
в создание хорошей нынешней 
жизни и еше лучшего будущего. 
А я? Неужели цель и смысл моей 
жизни в том, чтобы проводить по 
«Служебнику» или «Требнику» те 
или иные богослужения? Спасение 
д уш и ? От чего или от кого спа
саться? И зачем спасаться, если, 
по учению церкви, Христос всех 
спас? А если приходится спасаться 
каждому своими силами, значит 
Христос не спае никого. Почему 
вера должна быть выше рассудка? 
Если бог создал человека «по 
образу и подобию» своему, зндчит 
рассудок, знания —  выше веры, 
ибо бог, как учит церковь, все зна
ет, а не всему верит.

В конце концов я стал равно
душным к религиозной идеологии 
и утратил веру в чудеса, потому 
что нет в мире таких явлений и 
вещей, которые нельзя было бы 
объяснить, руководствуясь естест
венно-научным методом. Все биб
лейские «чудеса» превращались 
для меня не более как в сказочные 
повествования.

(Окончание на 4-й стр.).
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СБОРНИК БЕСЕД Н. С. ХРУЩЕВА 
НА КИТАЙСКОМ ЯЗЫКЕ

ПЕКИН, 25 марта. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа 
из Шанхая, издательство «Ши- 
цзечжиши чубаньшэ» выпустило 
сборник «Н. С. Хрущев о совре

менной обстановке». В сборник 
входят беседы Первого секретаря 
ЦК КПСС Н. С. Хрущева с ино
странными корреспондентами за 
последний год.

„Югославия не может равнодушно наблюдать 
за вооружением Западной Германии"

Статья в газете-„Борда"
БЕЛГРАД, 25 марта. (ТАСС). 

В газете «Борба» опубликована 
статья Я. Алмули, посвященная 
оснащению бундесвера 
оружием. Мы вновь являемся 
свидетелями решающего момента 
немецкой, а также европейской и 
всемирной истории, пишет автор 
статьи. Те, кто управляет судь
бой 52 миллионов немцев в За
падной Германии, вновь начали 
создавать неограниченную немец, 
кую военную мощь.

В статье указывается далее, 
что включение Западной Герма
нии в западноевропейский союз 
привело к усилению напряженно
сти в Европе и во всем мире, к 
усилению германского милитариз 
ма. Пользуясь расхождениями 
среди участников антигитлеров. 
ской коалиции, германский мили.

таризм вначале заложил основы 
своего нового могущества, а сей
час стремится приобрести неогра. 

атомным j ничейную ядерную мощь, препят
ствуя ликвидации состояния «хо
лодной войны», достижению сог
лашения о разоружении и созда
нию системы безопасности. За
падная Германия еще не начала 
производить атомное оружие, но 
она уже покупает его. а это одно 
и то же.

В заключение Я. Алмули под
черкивает. что все европейские 
страны должны в настоящее вре
мя почувствовать угрозу, какую 
несет с собой оснащение бундес
вера атомным оружием и воз
рождение германского милитариз
ма. Югославия не может равно
душно наблюдать за вооружением 
Западной Германии.

Французские трудящиеся дают 
отпор фашизму

ПАРИЖ, 25 марта. (ТАСС). В 
различных городах Франции про
ходят антифашистские митинги и 
собрания в знак протеста против 
провокационной деятельности фа
шистских элементов.

По сообщению газеты «Юмани- 
те», 21 марта в Лионе состоялся 
большой антифашистский митинг, 
на котором присутствовало более 
2.000 человек. Митинг был соз
ван по. инициативе местной орга
низации Французской коммуни
стической партии, местного и де
партаментского советов всеобщей 
конфедерации труда, «левого со
циалистического союза», нацио
нального профсоюза учителей,

федерации национального образо
вания и других общественных ор
ганизаций города. Участники ми
тинга единодушно выразили про
тест против участившихся в пос
леднее время фашистских выла
зок.

Газета сообщает также о про
вале очередной фашистской про
вокации в Тулоне. Группа фаши
стских хулиганов попыталась вче
ра сорвать собрание представите, 
лей населения. Выкрикивая фа
шистские лозунги, хулиганы на
чали бросать камни в зал. Воз- 
мущенныр наглой выходкой фа
шистов, участники собрания дали 
отпор фашиствующим хулиганам.

„Остановить это  безрассудство"
Английская печать о планах оснащения 

западногерманской армии атомными ракетами

П о л и т и к а  а т о м н о г о  в о о р у ж е н и я  
в с т р е ч а е т  у с и л и в а ю щ и й с я  о т п о р

БЕРЛИН, 25 марта. (ТАСС). В 
ГДР и ФРГ усиливается движе
ние протеста против политики 
атомного вооружения, проводимой 
боннскими правящими кругами. В 
ГДР в нем участвуют представи
тели всех слоев населения, все 
партии и демократические орга
низации входящие в Националь
ный фронт демократической Гер. 
мании

Сегодня центральное правле
ние либерально-демократической 
партии Германии опубликовало 
заявление в котором в связи с 
происходяшими в бундестаге 
ФРГ дебатами по вопросу об 
атомном вооружении подчеркива
ет, что для немцев на востоке и 
западе Германии имеется лишь 
один путь — решительная борьба 
против атомной угрозы.

Газеты публикуют заявление 
Берлинской организации немецко
го комитета борцов за мир. Орга. 
низания призывает жителей За
падного Берлина активизировать 
движение протеста против мили, 
таризма создать единый фронт 
борьбы против военной угрозы, 
потребовать, чтобы западнобер
линские городские власти порва
ли с антинародной политикой за
падногерманских правящих кру
гов.

Во всех округах ГДР организу. 
ются митинги и собрания проте
ста против планов атомного 
вооружения Западной Германии 
Только в округе Дрезден в таких 
митингах и собраниях приняли

участие десятки тысяч жителей. 
Более 6.600 деятелей культуры 
и ученых из округа Потсдам при
няли воззвание, в котором требу
ют проведения народного обще
германского опроса относительно 
безатомной зоны в Центральной 
Европе Среди подписавших воз
звание — известный немецкий 
писатель Арнольд Цвейг, предсе
датель Немецкого комитета бор
цов за мир профессор Вальтер 
Фридрих.

В адрес западногерманского 
бундестага направляются сотни 
писем и телеграмм, авторы кото
рых — представители обществен, 
ности ГДР — требуют отказа 
федерального правительства от 
планов атомного вооружения бун
десвера. В адрес председателя 
бундестага Герстенмайера направ. 
лены, в частности, телеграммы от 
председателя национального со
вета Национального фронта де
мократической Германии Э. Кор- 
ренса, от ректора университета 
имени Гумбольдта профессора 
Штамма, от бывших генералов 
вермахта Корфеса, Латмана, 
Брандта и других.

Из Западной Германии посту
пают многочисленные сообщения 
о выступлениях трудящихся с 
требованиями всеобщей политиче. 
ской забастовки в знак протеста 
против политики гонки атомного 
вооружения. Как сообщает газета 
«Нейес Дейчланд», за забастовку 
уже высказались от имени 10 ты
сяч социал-демократов делегаты

Демонстрация кассельских рабочих 
против атомного вооружения ФРГ

БОНН, 26 марта. (ТАСС). 
Как следует из сообщения агент
ства ДПА, в западногерманском 
городе Кассель состоялась де
монстрация протеста против пла
нов атомного вооружения ФРГ. 
В демонстрации приняло участие 
несколько .сот рабочих с различ
ных предприятий крупнейшей 
западногерманской машиностро
ительной фирмы «Хеншель- 
Верке». Рабочие, принявшие

участие в демонстрации, прекра
тили работу.

Демонстрация кассельских ра
бочих была прекращена только 
после того, как их заверили в 
том, что правление профсоюза 
Северного Гессена решило на
править в Дюссельдорф, в прав, 
ление объединения профсоюзов 
Западной Германии делегацию, 
которая сообщит центральному 
профсоюзному руководству о на
строениях кассельских рабочих.

Планы превращения ФРГ в базу 
для атомной войны

ЛОНДОН, 25 марта. (ТАСС). 
Сообщения о намерении западно- 
германского правительства осна. 
стить бундесвер атомными раке
тами вызывают серьезную тревогу 
английского общественного мне
ния. Газета «Дейли геральд» по
свящает этому вопросу редакци
онную статью, красноречиво оза
главленную: «Остановить это без
рассудство». Называя решение 
вооружить западногерманскую 
армию атомными ракетами «ро
ковым», газета пишет: «Это ре
шение поспешно выполняется под 
нажимом американских стратегов 
в НАТО, при молчаливой под
держке английского правитель
ства. Нет сомнения в том, что 
английски^ министры ни в какой 
мере не выступают против этого 
решения Однако если этот шаг 
будет предпринят и немцы полу, 
чат атомные ракеты, способные 
бомбардировать Польшу, то на
дежды на проведение полезных 
переговоров на высшем уровне 
разлетятся в прах. Станет труд
нее вести переговоры об отрыве 
друг от друга. Если не будет из
менена эта политика, то невоз

можно будет создать 3ону, сво. 
бодную от атомного оружия».

Известный деятель лейборист
ской партии член парламента 
Кроссмэн, выступая на страницах 
газеты «Дейли миррор», предуп
реждает, что вооружение Запад
ной Германии атомными ракетами 
чревато опасными последствиями. 
«Ирония создавшейся обстановки, 
— пишет он — заключается в 
том, что подавляющее большин
ство германского народа катего. 
рически протестует против этой 
ядерной стратегии. Проведенный 
недавно опрос общественного 
мнения показал, что более 80 
проц. германского народа против 
этого решения, которое... еще бо
лее затрудняет воссоединение 
Германии в условиях мира».

Кроссмэн решительно высказы
вается за огназ Англии от ядер- 
ного оружия с тем. чтобы не до
пустить обладания Западной Гер
манией этим оружием.

С явным неодобрением к пла
нам вооружения бундесвера ра
кетным и атомным оружием вы
ступает в редакционной статье 
даже такая крайне правая газета, 
как «Дейли мейл».

БЕРЛИН, 25 марта. (ТАСС). 
В связи с. начавшимися вчера в 
Бонне переговорами между феде
ральным министром обороны 
Штраусом и английским минист
ром обороны Сэндисом газета 
«Берлинер цейтунг» публикует 
сообщение, в котором разоблача
ет разрабатываемые в штабах 
НАТО планы создания на терри
тории Западной Германии баз 
для запуска боевых ракет.

Ссылаясь на сведения, полу, 
ченные из информированных кру
гов. газета сообщает, что феде
ральное правительство планирует 
размещение на территории ФРГ 
12 ракетных батарей для запуска

ракет типа «Найк». Эти батареи 
будут состоять в общей сложно
сти из 144 установок для запу
ска ракег (12 установок в каж
дой батарее). Каждая установка 
будет оснащена 20 ракетами. За
казы на их поставку обязались 
выполни ь США.

«Берлинер цейтунг» пишет, 
что 5 батарей из 12 должны 
быть установлены в Рурской об
ласти. Из других пунктов разме. 
щения баз для запуска ракет 
среднего и дальнего радиуса дей
ствия газета называет Шлез
виг-Гольштейн, горные массивы 
Эйфель и Арденны, а также Ба
варские Альпы.

Последствия антинародного 
закона в Англии

ЛОНДОН, 26 марта. (ТАСС). 
Новый закон об отмене контроля 
над квартплатой сильно бьет по 
жизненным интересам многих 
тысяч трудящихся англичан. До
мовладельцы пользуясь этим за
коном, резко вздувают квартпла
ту, угрожают квартиросъемщи
кам выселением.

Как сообщает печать, многие 
тысячи англичан уже получили 
уведомление о выселении. По 
данным лондонских газет, только 
в одном Лондоне выселенце угро. 
жает жильцам 190 тысяч до

мов. Особенно страшны последст. 
вия нового закона для престаре
лых и пенсионеров.

В т» же время английское пра
вительство, протащившее в пар
ламенте закон о квартплате, ко
торый усугубил и без того серь
езную жилищную проблему в 
стране, свертывает программу 
жилищного строительства. Сог
ласно официальным данным, жи
лищное строительство в Англии 
сократится в течение ближайших 
двух лет на 20 процентов.

Почему я порвал 
о религией

(Окончание Начало на 3-й стр.)

0 своих сомнениях отно
сительно религии я написал ле- 
нингоадскому митрополиту Елев- 
Фешпо. Но ответа от него так. и 
не получил.

Будучи священником, я маге- 
оиально был хорошо обеспечен. 
Казалось, что мне нужно? Но чув
ства моральной неудовлетворенно
сти. ощущения обременительности 
своего положения заставили меня 
искать моральной поддержки за 
пределами церковного мира. Я на
писал письма Е. Дулуману, кото
рый недавно порвал с церковью. 
А в дни VI Всемирного фестиваля 
молодежи мы В1етретились в Моск
ве.

Переписка и личные беседы с 
Е. Дулумаяом помогли лучше, 
разобраться в вопросах, которые 
казались мне нерешенными. Вер
нувшись с фестиваля, я твердо ре
шил порвать с церковью. Об этом 
я рассказал жене. Она с нена
вистью отнеслась к  моему намере
нию, стала угрожать, что, если я 
брошу поповство, меня нигде не 
примут на работу, так как я не 
имею никакой специальности, бу
дут высмеивать. А близкие к  на
шей семье церковные люди пыта
лись доказать жене, что мое наме
рение порвать с религией равно
сильно оставлению семьи на произ
вол судьбы.

Я пытался переубедить жену, 
что порвать с религией и цер
ковью —  это вовсе не значит от

казаться от семьи Но жена со сле
зами говорила мне, что мой 
атеизм —  это временное искуше
ние, ниспосланное на меня или бо
гом или дьяволом. В это время я 
ощутил всю тяжееть религиозных 
уз, которые сковывали меня по ру
кам и ногам. Сколько усилий нуж
но приложить, чтобы разорвать 
эти тяжелые узы! Однако я обя
зательно должен их разорвать!

В начале 1958 года я оконча
тельно и открыто порвал с цер
ковью.

*.*
Путь моего религиозного миро

воззрения сложен. От веры к  не
верию я пришел через фанатизм, 
сомнения, колебания и равноду
шие. Пройдя все стадии религиоз
ного развития —  воспитание, об
разование и служение, я убедился, 
что религия калечит человека, за
соряет его сознание, притупляет 
чувства, расслабляет волю. Здоро
вого и жизнерадостного человека 
религия может психически иска
лечить. сделать из него духовного 
калеку.

Начало религии —  это стремле
ние человека жить и после смерти. 
«Если бы человек не умирал, —  
писал Л. Фейербах, —  если бы он 
жил вечно, если бы, таким обра
зом, не было смерти, то не было б 
и религии. Религиозная же мысль... 
является мыслью о смерти... толь
ко могила служит местом рожде
ния богов».

Но ведь всем известно, что, 
сколько бы человек ни жил, он

обязательно умрет. Спасение чело
века не там, где смерть, а там, 
где жизнь. Жизнь же там, где на
род творит. Насколько альтруисти
ческое чувство выше и благород
нее чувства эгоистического, на
столько же благороднее быть в на
роде, с народом, чем замыкаться в 
самом себе для какого-то несуще
ствующего спасения несуществую
щей «бессмертной» души.

Работа священника окончатель
но раскрыла мне глаза на суть 
всех христианских таинств и обря
дов. на всю подноготную право
славного духовенства и его заку
лисную жизнь, на характер про
стых верующих людей и на при
менение христианского вероучения 
в практической жизни.

С уверенностью могу ска
зать, что христианства, кото
рым его тшатся изобразить цер
ковники, в практической жизни 
человека нет и. как свидетельст
вует история, никогда не было. 
Христианство живет только в бо
гословских книгах и в устах цер
ковных деятелей. Слова же и дела 
их расходятся абсолютно. А про
стые верующие считают себя хри
стианами больше в силу давней 
традиции, чем по убеждению.

Во всей сложности, громоздкости 
и однообразии христианское бого
служение. таинства и обряды не 
содержат в себе ничего таинствен
ного и сверхприродного. Все. обря
ды, символы и знаки не содержат 
никакой «благодатной силы», ко
торая приписывается им служите
лями культа и церковным уче
нием. С одинаковым успехом то, 
что свершает служитель культа в 
церкви, может сделать любой ар

тист в театре с гои только разни
цей, что последний сделает это бо
лее художественно и красиво. Но 
как в первом, так и во втором 
случае нет никакого присутствия 
«божественной благодати».

Мне, как человеку, который всю 
свою тридцатилетнюю жизнь про
вел в разных фазах религиозной 
атмосферы, хочется предупредить 
тех, кого не отравил религиозный 
опиум. Ни в коем случае и ни при 
каких обстоятельствах не подда
вайтесь на уговоры церковников и 
сектантов! Помните, что лучшие, 
прогрессивные люди всегда были 
абсолютными атеистами и вели 
борьбу с религией.

И тем. кто колеблется между 
религией и атеизмом, я говорю: 
смело выбирайте последний! Соро
калетнее существование Советской 
власти без «помощи божьей» рас
сеяло религиозно-реакционный ту 
ман и ясно показало, что свобод
ный от ига народ наш за 40 лет 
сам сделал для счастья Родины 
больше, чем церковь и «венценос
ные помазанники» с «помощью 
божьей» за десятки веков.

И верующим всех религиозных 
течений хочется сказать, чтобы в 
поисках истины и правды они не 
поддавались слепо верованиям, не 
заглушали рассудка, а чтобы 
исследовали суть своих религиоз
ных убеждений. Тот, кто. сможет 
понять реакционную суть рели
гиозной идеологии, пусть сме
ло и безбоязненно порывает с ре
лигией.

П. ДАРМАНСНИЙ,
(«Ки'вська правда»).
Перевод с украинского.

состоявшейся в Нюрнберге кон
ференции местной организации 
СДПГ, участники конференций 
местных организаций профсоюза 
металлистов и многие другие.

Правление западногерманского 
профсоюза строителей заявило, 
что оно возьмет под свою защи
ту всех западногерманских рабо- 
чих-строителей, которые откажут
ся участвовать в сооружении ра
кетных баз и в установке приспо
соблений для запуска ракет.

По сообщению агентства АДН, 
Гамбургский комитет борцов за 
мир направил в Бонн делегацию, 
которой поручено призвать депу
татов бундестага голосовать про
тив атомного вооружения бундес, 
вера.

Американские военные 
власти продолжают 

реквизировать земли 
крестьян на Окинаве
ТОКИО, 25 марта. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Киодо 
Цусин, американские военные 
власти продолжают реквизировать 
земли крестьян под военные объ
екты на оккупированном ими ост
рове Окинава.

На 18 марта этого года общая 
площадь земель, реквизирован
ных американскими властями_ за 
период после окончания войны, 
достигла 54.500 тысяч цубо 
(1 цубо равен 3,3 кв. метра). 
Причем только за период с фев
раля прошлого по март этого го
да было реквизировано . 12.294 
тысячи цубо крестьянских зе
мель.

С п о р т
Настольный

теннис
Состоялась товарищеская

встреча по настольному теннису 
между командами Томского уни
верситета и политехнического ин
ститута. Победу одержала коман
да института со счетом 7:3 в оди
ночном разряде и 3:0 в парном 
разряде. На высоком спортивно
техническом уровне встречу про
вели Учемесов, Фурцев, Розен
берг и Грановская (политехниче
ский институт), Багров и Якубов 
(университет).

Встреча показала, что пред
стоящее в апреле первенство го
рода по этому виду спорта будет 
проходить в острой спортивной 
борьбе. Городскому комитету по 
физкультуре и спорту уже сей
час нужно позаботиться о созда
нии нормальных условий для про
ведения этих соревнований, учи
тывая. что нынче впервые коман
да Томской области будет при
нимать участие в первенстве 
РСФСР по настольному теннису.

Б. КОРЯГИН.

ИЗ ЗАЛА СУДА

ГРАБИТЕЛИ ПРИГОВОРЕНЫ 
К ТЮРЕМНОМУ 
ЗАКЛЮЧЕНИЮ

Карельский и Подпорин, прожи
вая в г. Томске с родителями, ниг
де не работали и совершили ряд 
краж и ограблений.

Награбленные вещи они прино
сили на квартиру к А. Г. Соловко- 
вой и Л. А. Поданевой. С по
мощью А. В. Пастюк, Л. А. Ру- 
кис, при молчаливом согласии 
М. Г. Кирилловой они прятали 
эти товары, а затем продавали.

За совершенные преступления 
народным судом 2-го участка Вок
зального района г. Томска Карель
ский. Подпорин и Соловкова при
говорены к 15 годам заключения, 
Поданева—к 10 годам, Пастюк— 
к 5 годам, Рукис и Кириллова — 
к  3 годам заключения.

С ЧИГАНОВ,
народный судья 2.го участка 

Вокзального района г. Томска.

ИЗВЕЩЕНИЯ
27 марта, в 7 часов вечера, 

в школе № 6 (г. Томск, ул. Ра
венства, 27) для самостоятельно 
изучающих политэкономию капи
тализма состоится лекция на те
му: «Капитал и прибавочная
стоимость». Читает кандидат 
экономическйх наук Бычков А. П.

V
27 марта, в 7 часов вечера, в 

областном лектории состоится 
лекция для изучающих политэко
номию социализма на тему: «За
кон распределения по труду и за
работная плата». Читает тов. 
Вяткин Г. В.

^  Томская областная контора кинопроката Q
в ы п у с ка е т  на э кр а н ы  ки н о те а тр о в  Т о м с ка  **

с 27  м арта  ки н о п о в е с ть
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Автор сценария—Г. Орм.
Режиссеры-постановщики В. Невежин, К. Кииск, 
Композитор—Б. Кырвер.
Текст песни—М. Кесамаа.

Производство Таллинркой киностудии, 1957 г.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 27 мар
та по области ожидается пере
менная облачность, по западным 
районам—слабый снег, метель, по 
остальным — без осадков, ветер 
по западным районам юго-восточ
ный, 10— 15 метров в секунду, 
по остальным — 7— 12 метров в 
секунду, температура воздуха от 
1 градуса тепла до 4 градусов 
мороза.

28—29 марта — облачно, вре
менами слабый снег, ветер 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 8— 13 градусов, 
днем — 0— 5 градусов мороза.

Томская областная контора кинопроката  ♦
с 2 8  м арта  в ы п у с ка е т  на  э кр а н ы  ки н о те а тр о в  Т о м с ка  
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РАЗРУШЕННАЯ ЦИТАДЕЛЬ
(По одноименной пьесе, Хориа Ловинеску).

Авторы сценария—X. Ловинеску, X. Борош, И. Даниел,
М. Моретт.

Режиссер—Марк Моретт.
Композитор—Леон Клеппер.

Производство киностудии .Бухарест", Румыния.

Редактор В А КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

27 марта — новый художест
венный фильм «Июньские дни». 
Сеансы- 8-50, 12-30, 2-20, 4-10, 
6, 7-50, 9-40, 11-30.

Дети до 16 лет не допускают
ся.

Для детей — «Рассказ о со
бачке и кошечке». Сеанс в 10-40 
утра. ,

Зал кинохроники.
27 марта — новые докумен. 

тальные фильмы «Балтийцы у 
югославских друзей», «В праж
ском цирке», «Солнечный берег», 
«Каменные загадки». Сеансы: 9, 
10, 11. 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 
9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
27 марта. Большой зал — 

«Балтийская слава». Сеансы: 
9-30, 11-20, 1-10. 3 4-50 6-45. 
8-30 10-20. Малый зал — «Во. 
лочаевские дни». Сеансы- 2, 
4-05. 6-10 8.20 10-30.

Клуб имени Сталина.
27 марта — «Балтийская сла

ва». Сеансы: 3, 4-50, 6-40.

Т Е А Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
27 марта — «Летчики».
28 марта — «В поисках радо

сти». Начало в 21-30.
29 марта — «В поисках радо

сти».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Т ом ская  с т у д и я

Четверг, 27 марта.
19.00. «За дальнейший расцвет 

колхозного строя». 19.10. Кон
цертная программа. 20.40. Кино
повесть «Священная кровь».

Средняя школа № 4 г. Томска 
приглашает лиц, окончивших 
школу, на 3-й традиционный ве
чер встречи. Он состоится 29 
марта, в 7 часов. *

Дирекция.

I
ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

имени В. В. КУЙБЫШЕВА

объявляет К О Н К У Р С

\ (L.

на замещение следующих штатных должностей профессорско- 
преподавательского состава:

ПРОФЕССОРОВ ИЛИ ДОЦЕНТОВ — ЗАВЕДУЮЩИХ 
КАФЕДРАМИ:

математического анализа, общей физики, полупроводников и 
диэлектриков, электромагнитных колебаний, органической хи
мии, климатологии и метеорологии, отраслевых экономик, 
политической экономии, истории СССР, русского языка.
ПРОФЕССОРОВ, ДОЦЕНТОВ И АССИСТЕНТОВ КАФЕДР 

ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ:
математическому анализу, геометрии, полупроводникам и ди
электрикам теоретическим основам радиотехники, электрони
ке сверхвысоких частот, электронным счетно-решающ ь 
устройствам, распространению радиоволн, электродинамике 
сверхвысоких частот, органической химии, метеорологии гид
рологии суши, физической географии, экономической геогра-

сельсиого. хозяй-
фии, исторической геологии и палеонтологии, зоологии
воночных животных, ботанике, экономике 
ства, планированию народного хозяйства, экономике промыш
ленности. гражданского права и процесса, теории и истори 
государства и права политической экономии, истории 
истории КПСС, русского языка.

Желающие участвовать в конкурсе подают заявление на 
имя ректора университета, приложив следующие документы, 
автобиографию, личный листок по учету кадров, нотариаль
ные копии документов об образовании, ученой степени и уче
ном звании, характеристику с последнего места работы, список 
научных работ, рецензии и отзывы на них.

Срок конкурса до 10 мая 1958 года.
~  Адрес, университета, г. Томск, проспект имени Тимирязе-
Ж ва, 3.

'■йг'

I
Томскому госуниверситету тре

буются грузчики и плотники на 
сдельную оплату труда, слесарь 
и дворник на оклад.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 3, отдел 
кадров.

Томской комплексной экспеди
ции для работы в районах обла
сти требуются: буровые мастера, 
буровые рабочие, плотники и 
проходчики шурфов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская,' 22, отдел кадров.______

Управлению пожарной охраны 
требуются пожарные инспекторы 
для работы в пожарной охране и 
в добровольном пожарном обще
стве.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 13. отдел кадров.
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Томской фабрике детской иг
рушки требуются столяр на 
должг'ость начальника столярного 
цеха и токари по дереву.

Обраша'ься' г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 10. 2— 2

Дирекция, партийная орга
низация. заводской комитет и 
комитет ВЛКСМ завода «Том- 
кабель» выражают глубокое 
соболезнование семье Родина 
по поводу смерти

РОДИНА
Ивана Алексеевича.

Похороны состоятся 27 мар. 
та, в 16 часов 30 минут.

Вынос тела из квартиры 
покойного (г. Томск, улица 
Пушкина, 25_а).

Гр-ка Портнягина Валентина 
Илларионовна, проживающая в 
г. Томске, улица Пушкина, 15, 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Портняги- 
ным Маратом Алексеевичем, 
проживающим в г. Томске. Студ- 
городок, .11, комната 11.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде З.го участка Ки
ровского района г. Томска.

Аппес редакции- гор Томск, проси им. Ленина, 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42 42, редактора — 37.37. заместителя редактора — 51 -75, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42.40 отделов: партийной ж изни- 
37 77 и 42-44 пропаганды — 47.45, вузов, школ в культуры — 42 46, сельскою хозяйства — 37.39, промышленного — 37.75 отдела писем — 37 38 и 31.47, отдела информации — 51 61, зам. зав. издательством — 52.23,

бухгалтерии и отдела объявлений — 37 36 директора типографии — 37.72.
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